
João Paulo Pimenta (PSDB),
feliz, fala da sua boa relação
com o vice-presidente da Re-
pública e Ministro da Indústria,
Geraldo Alckmin (PSB). Para
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O presidente do Republicanos
em Piracicaba, Vanderlei Gian-
grossi, esteve sábado em Hor-
tolândia, ao lado do presiden-
te nacional do partido, depu-

REPUBLICANOS — I

maior cidade da América Lati-
na. O encontro será realizado
no Restaurante Così (rua Ha-
ddock Lobo, 1.589 - Jardim
Paulista, São Paulo-SP), às 19h,
e marcará o início de uma série
de atividades culturais.

470 ANOS — II
Com curadoria de Vera Si-

mões, a primeira etapa do projeto
“São Paulo 470 Anos” será o jan-
tar para cerca de 60 convidados,
entre autoridades, artistas e re-
presentantes da sociedade civil. O
menu será assinado pelo chef Re-
nato Carioni e servido numa peça
elaborada em cerâmica e ouro
pela artista plástica Diva Pella.

470 ANOS — I
O Instituto Brasileiro de

Atenção e Proteção Integral a
Vítimas (Pró-Vítima), em par-
ceria com a Galeria VerArte,
promove nesta 3ª feira (10/10)
um jantar de lançamento do
projeto “São Paulo 470 Anos” -
em alusão ao aniversário da
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Pimenta, há um projeto sendo
construído em conjunto para
o ano de 2024, mas não deta-
lha qual é a estratégia. Normal,
em política, não comentar.

REPUBLICANOS — II
“Na oportunidade fizemos

contato com nossas lideranças, es-
treitando os laços para os nossos
projetos e convidando para o nos-
so encontro no dia 28 de outubro
em Piracicaba”, conta o presidente
Vanderlei Giagrossi. Sabe-se que,
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A Prefeitura, por meio do Cen-
tro de Comunicação Social, in-
forma que por volta das 6h15
da manhã de sábado (7) a Guar-
da Civil prendeu um homem
que invadiu o prédio do Centro
Cívico. O indivíduo chegou ao
10º andar, quebrou a porta e in-
vadiu a sala da Procuradoria
Geral, onde revirou documen-
tos. A Administração realiza le-

LAMENTÁVEL
vantamento para saber se algo
foi levado. Homens da Guarda
Civil, que fazem a ronda no pré-
dio, deram voz de prisão ao in-
divíduo, ainda na Procuradoria
Geral. Há a suspeita de partici-
pação de, pelo menos, mais
uma pessoa na ação. A Polícia
Civil vai investigar o caso. Na
foto, a sala na Procuradoria Ge-
ral, com documentos revirados.

tado Marcos Pereira. Partici-
pou da filiação do prefeito Zezé
Gomes ao Republicanos, o
partido que, segundo ele, é o
que mais cresce no Brasil.

em Piracicaba, há um trabalho de
união perfeita (?) com o deputado
estadual Alex Madureira (PL). É o
momento de os bastidores chega-
rem a mais de cem graus celsius.

Moderna e atuante, a Coplacana está na avenida Luciano Guidotti
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No último sábado (7), o de-
putado estadual Helinho Za-
natta (PSD) participou, em
Campinas, do lançamento do
edital do Trem Intercidades
pelo governador do Estado,
Tarcísio de Freitas, quando

reforçou o seu pedido de in-
cluir um ramal da sua rota até
Piracicaba. Segundo o Esta-
do, o projeto prevê investi-
mento de R$ 13,5 bilhões e
tem leilão marcado para 29
de fevereiro de 2024. A16

TREM INTERCIDADES
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Os diretores do Sindicato dos
Metalúrgicos de Piracicaba e
Região, Carlos Roberto Perei-
ra dos Santos (Carlinhos),
Evaldo Marcio Ferezini (Fe-
rezini), José Florêncio Da

Silva (Bahia), o presidente
Wagner da Silveira (Juca) e
Nelson Meyer (advogado do
Sindicato), durante entrega
da pauta de reivindicações
à entidade patronal. A14

REIVINDICAÇÕES

Coplacana completa 75 anos:
uma ‘fábrica de sonhos rurais’
Cooperativa destaca-se por soluções para cooperados, produtores rurais e clientes

não cooperados; início foi em 1948, como uma “fábrica de sonhos rurais”
Em 1948, nascia uma for-

taleza do campo: a Coplacana.
Desde seu início, 75 anos
atrás, essa gigante cooperati-

va agrícola tem erguido pila-
res sólidos e robustos no se-
tor, deixando sua marca inde-
lével no agronegócio brasilei-

ro. Com o passar dos anos, a
Coplacana se transformou em
uma verdadeira “fábrica de
sonhos rurais”. Moderna e

atuante, a Coplacana está na
avenida Luciano Guidotti com
o seu complexo administra-
tivo e comercial. A9 e A10
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TRANSBORDANDO
O rio Piracicaba atingiu 4,42
metros na manhã de ontem
(9) e transbordou. Prefeitu-
ra  es tá  nas pr io r idades
para atendimento à popula-
ção com a limpeza e servi-
ços de água. Mas à tarde,
já estava sob controle. A4
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A situação do transporte púbico em Piracicaba
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Adelino Francisco
de Oliveira

Tenho retomado
o hábito de me
locomover por

meio do transporte co-
letivo. Quando era jo-
vem, lá na cidade de
São Paulo, sempre uti-
lizei o ônibus para
acessar os lugares da
cidade. Nesses últimos tempos
tenho voltado a caminhar e
também a pegar ônibus para ir
e voltar do Instituto Federal.
Deixar o carro de lado, na gara-
gem e pegar o transporte públi-
co tem sido uma experiência bem
interessante, que recoloca mui-
tas reflexões sobre os limites e
as possibilidades da mobilidade
urbana e do direito à cidade.

Engraçado é que os jovens
alunos ao me encontrarem no
ônibus, normalmente ao térmi-
no de um período de aulas, in-
dagam se estou fazendo algum
experimento social. Reina a cul-
tura do carro! Há uma mentali-
dade generalizada de que apenas
os mais pobres utilizam trans-
porte público. Talvez seja tam-
bém por isso que o setor é tão
abandonado. Outro dia me de-
parei com quase uma classe in-
teira dentro do ônibus. Provo-

quei dizendo que pode-
ríamos estender ali os
debates da aula que ti-
nha recém terminado.

Para a classe traba-
lhadora a locomoção
via transporte público
não é uma opção. É o
único meio para se che-
gar ao trabalho e, após
pesada jornada, retor-
nar para casa. Os jovens

alunos enfrentam os ônibus chei-
os, ora para irem para o trabalho;
ora para chegarem no Instituto,
vislumbrando uma tarde de mui-
tas aulas; ora para retornarem, já
bem cansados, para suas casas. O
percurso em um ônibus cheio, com
trânsito pesado, pode ser uma ex-
periência bem exaustiva. Pegar o
ônibus é sempre uma correria.
Passei a entender a pressa dos jo-
vens para chegarem ao ponto.
Perder o ônibus significa as vezes
atrasar mais de uma hora para
um determinado compromisso.

Circular pela cidade utilizan-
do o ônibus remete a uma realida-
de difícil e bem desgastante. Um
cenário que não foi alterado e só
se agravou nos últimos 20 anos,
com o significativo aumento da
população. Uma cidade tão vasta
e pujante como Piracicaba não
pode reproduzir uma lógica tão
atrasada e até obsoleta no setor

do transporte público. Investir em
transporte coletivo, criando uma
rede de mobilidade urbana efici-
ente, integrando várias modali-
dades de transporte, com inova-
ção tecnológica, baixo custo, se-
gurança, conforto e sustentabili-
dade ambiental, consiste em for-
talecer o princípio de cidadania.

Outro dia, no próprio ônibus,
fizemos uma espécie de aula públi-
ca aberta, debatendo com os pas-
sageiros as alternativas para um
transporte coletivo que reconheça
a dignidade dos usuários. Reto-
mando a história do transporte em
Piracicaba, ressaltou-se a impor-
tância da criação do Terminal Cen-
tral, integrando todos os bairros
da cidade. Era o tempo auspicioso
do governo democrático do pro-
fessor José Machado. A pasta da
Secretaria Municipal de Transpor-
tes era ocupada pelo entusiasta do

transporte urbano Eduardo Gi-
annetti. O TCI representou uma
verdadeira revolução no trans-
porte público municipal, possibi-
litando com que a população aces-
sasse todos os recantos da cidade
com uma única passagem, geran-
do economia de tempo e também
de dinheiro. Tratava-se de uma re-
levante e ousada política pública.

Acessar a cidade é um di-
reito. O transporte coletivo é o
meio mais democrático para que
as pessoas cheguem, com plena
dignidade, a todos os lugares
que desejarem. É uma forma de
criar sociabilidade, encontros,
uso coletivo dos espaços públi-
cos, sentimento de pertença,
acessibilidade, integração, diá-
logo e oportunidade. Nesta pers-
pectiva, pensa-se uma cidade
inteligente, sustentável, acolhe-
dora, plural e inspiradora. É
justamente esse salto de concep-
ção democrática que a cidade de
Piracicaba precisa agora dar no
setor de transporte público.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor do
Instituto Federal de São
Paulo, campus Piracica-
ba; Doutor em Filosofia
e Mestre em Ciências
da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

Data da fundação: 01 de agosto de 1.974
(diário matutino - circulação de terça-feira a domingo)

Fundador e diretor: Evaldo Vicente (celular 19-9.9787-0969)
Gerente comercial: Sidnei Borges  (celular 19-9.7407-4221)

Rua Tiradentes, 1.111 - Centro - CEP: 13.400-765
 Tel (19) 2105-8555

IMPRESSÃO: Jornais TRP Ltda, rua Luiz Gama, 144 – CEP 13.424-570
Jardim Caxambu - Piracicaba-SP, tel 3411-3309

"IN EXTREMIS" (220)

a "de ouro", haverá
de trazer-nos paz,
harmonia, tranquili-
dade: "não fazer ao
outro o que não de-
seja seja feito a si
mesmo." O capitalis-
mo selvagem é a ne-
gação do sonho e do
ideal de respeito mú-
tuo. Sistema tão tirâ-

nico quanto o de qualquer tira-
nia. E a democracia tornou-se
terra fértil para o plantio da in-
justiça. Em nome da liberdade.

A nossa estupidez - especial-
mente a das últimas décadas -
teve o poder de anestesiar a ju-
ventude. De impedir-lhe sonhos,
audácias, ousadias. Os que a cri-
ticam ou não sabem o que fazem
ou apenas fingem. Pois jovens
estão perplexos, fragilizados, com
tanto medo quanto os idosos,
ainda que estes finjam não o ter.
Se não há, ainda, o sentimento
de impotência diante do mundo,
existe a intuição. Como enfren-
tar a bomba? Como defender
meu cantinho se até Marte está
ameaçada de invasão? Quem tem
forças contra essa aliança mal-
dita entre banqueiros e políticos?

A única resistência possível
está - como sempre esteve - no
"em amor", em namorar. Pesso-
as namorando, namorar a bele-
za, namorar o bem, namorar a
solidariedade. Namorar a vida!
E, portanto, encontrar, na na-
tureza, o referencial de existên-
cia. Assumir-se como parte dela,
desfazendo-se da pretensão de
dominá-la. E, então, viver com
céus claros e nublados, com si-
lêncios e com trovoadas, com
invernos e verões. Para poder
saborear outonos e primaveras.

Precisamos, urgentemente,
de jovens apaixonados. Que ex-
ponham seu amor. De mãos da-
das, fazendo serestas, trocando
flores, tendo sonhos semelhan-
tes. A vida é, antes de mais
nada, herança. O materialismo
está apoderando-se dela. Namo-
rados plantam esperanças.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Países mais de-
s e n v o l v i d o s
preocupam-se

com o recolhimento
dos moços em suas
casas. Ora, se jovens
não se relacionam
entre si, põe-se em
jogo a questão popu-
lacional, a própria procriação.
Na realidade, porém, há um
receio crescente em relação à
comprovada escassez de mão de
obra. Em destaque, a especi-
alizada. E a também preocupan-
te constatação: enquanto dimi-
nui a natalidade, aumenta o
tempo de vida das pessoas.

Estamos, pois, colhendo os
frutos amargos da estupidez de
uma desumana economia de
mercado sem regras. É o "vale
tudo" no qual os litigantes são
os poderosos. Para eles, só exis-
tem os que têm capacidade de
consumir, de comprar. O povo
humilde, desassistido, esse é-
lhes simples ficção. Enquanto
mais se desenvolvem as mara-
vilhas tecnológicas, mais, pa-
radoxalmente, perde-se a soli-
dariedade humanística.

O que namorar tem a ver
com isso? Ora, na opinião ve-
lhusca do escrevinhador, tem
quase tudo. Namorar significa,
originalmente, "em amor". E é o
amor entre pessoas, entre casais
que renova o espírito da huma-
nidade. Com frescor, com espe-
rança, com consciência de conti-
nuidade.  E o amor tinha um in-
grediente fantástico que lhe for-
talecia: a transgressão. Amar era
desafiar costumes, regras, leis,
normas. Uma canção, de Dori-
val Caymmi, conseguiu refletir
esse poder de amantes diante de
todos os obstáculos: um amor
do qual "até Deus duvida".

Sem desafios, a vida é feita
de monotonias. Sem graça.
Quando o Papa Francisco fa-
lou não existir o Inferno, acre-
dito que ele tenha complicado
as coisas em vez de facilitá-las.
Já o havia dito Jean-Paul Sar-
tre: "O inferno são os outros".
Nem todos. Mas a sociedade,
como um todo, quase sempre é
infernal. Desafiá-la, enfrentá-
la, transformá-la é desafio de to-
das as gerações, desde, acho eu,
quando o ser humano tomou
consciência de sua liberdade,
esse bem tão difícil de usufruir.

Seria, então, um mundo
sem leis, sem regras? Absolu-
tamente, não. Uma única regra,

Namorar (e viver) como arte

O materialismoO materialismoO materialismoO materialismoO materialismo
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Alex Madureira

O bairro/distrito/
 conglomerado
de Santa Teresi-

nha, comemorou seus
200 anos de criação no
dia 1º de outubro deste
ano. Se antes, para se
chegar até lá nos seus
primórdios, as pessoas
deixavam o bairro da
Vila Rezende e iam em carroças
ou a cavalo até as primeiras habi-
tações no local, hoje, pela Rodovia
Geraldo de Barros, SP 304, chega-
mos até lá em menos de 10 minu-
tos. E encontramos uma cidade
dentro da cidade de Piracicaba.

O prenome de "Chora Meni-
no" surgiu em função de um ce-
mitério de crianças falecidas, que
levou esse nome, no século XIX.
Era por lá que as famílias enterra-
vam recém nascidos e crianças, daí
a origem do nome das antigas ter-
ras. Segundo documento do IP-
PLAP, a região também era conhe-
cida como Corumbataí, depois
Guamium, em função do nome do
rio que hoje abastece a cidade in-
teira de Piracicaba, por conta da
vazão irregular do nosso rio.

Contudo só em 1927, quando
da instalação e denominação da
igreja matriz, em homenagem a
Santa Teresinha, santa do dia 1º

de outubro, segundo o
calendário da Igreja Ca-
tólica, o então bairro
passou a adotar o novo
nome, que foi oficializa-
do por lei municipal em
1935. Foi o então padre
Orlando Chaves que
mobilizou os morado-
res e sensibilizou o po-
der público para mudar
o nome do local, e ho-

menagear Marie Françoise Thérè-
se Martin, nome de batismo da pa-
droeira do bairro, que nasceu na
cidade de Alençon em 1873.

Porém, aos quatro anos de
idade, ela, seu pai e suas irmãs se
mudaram para Lisieux, após a
morte prematura de sua mãe de-
vido à um câncer de mama. Thé-
rèse viveu em Lisieux, tornando-
se religiosa, até o final de sua cur-
ta vida. A primeira igreja evan-
gélica a instalar-se por lá foi a
Congregação Cristã no Brasil,
e hoje inúmeras denominações
também lá estão estabelecidas.

Anteriormente, entre 1750
a 1804, abrigou um quilombo,
hoje reverenciado pela denomi-
nação de um dos seus principais
parques, em homenagem aos
primeiros habitantes da região.

Com extensão de 120,213
km2, o local possui cerca de 80 mil
habitantes, conforme o último cen-
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De o "Chora Menino" a Santa
Teresinha: 200 anos de história

so do IBGE-2023, ou cerca de 20%
da população da cidade de Piraci-
caba, num adensamento geográ-
fico que inclui os bairros vizinhos
como a Balbo, Javari, Monte Rey,
Boa Esperança, Parque Orlanda.
Taiguara, IAA, Vila Bessy, São
Luiz, Altos do São Francisco, Re-
sidencial Parque das Águas e Jar-
dim Di Napoli entre outros.

Sua representação política,
ao longo dos anos, foi exercida
pelos vereadores Geraldo Ber-
nardino, de tradicional família
instalada no bairro, José Lon-
gato, que lá reside desde os anos
1950, José Lopes e hoje é exerci-
da pelos vereadores Cassio
Luiz (Falapira) e Sérgio Rosa,
ambos do Partido Liberal (PL).

Outro representante dos Ber-
nardino, Moacir Bernardino, dá
nome a uma ponte que liga o bair-
ro a cidade de Piracicaba. E o filho
dele, Vlamir, ao lado do hoje as-

sessor parlamentar Reginaldo
Rosa de Oliveira, criaram no bair-
ro o primeiro jornal local, um men-
sário chamado "Jornal de Santa
Teresinha". Hoje circula no bairro
o jornal "Voz do Bairro", editado
pelo conhecido músico, empresá-
rio e jornalista Maestro Cidão.

Vários equipamentos públi-
cos estão instalados por lá, mos-
trando comprometimento das
inúmeras administrações ante-
riores, como postos de saúde,
varejão, campo de futebol e gi-
násio de esportes, centro cultu-
ral, além de lojas diversas, su-
permercados, padarias, açou-
gues, consultórios de médicos e
dentistas, agências bancárias, le-
vando a região, dinamismo e for-
talecendo o empreendedorismo
entre os seus moradores. Vale
lembrar também a origem da
Usina Costa Pinto, hoje grupo
Raizen/Shell, que iniciou suas ati-
vidades em 1936, também re-
montam a presença industrial no
bairro/distrito/conglomerado.

Vai, portanto, através destas
linhas, minha homenagem aos
moradores do bairro bicentenário.

———
Alex Madureira (PL),
deputado estadual, cor-
regedor da Assembleia
Legislativa do Estado
de São Paulo (Alesp)

Somos todos SUS
Douglas Yugi Koga

Quando me foi
dada a oportu-
nidade de es-

crever este artigo,
pensei em desabafar
todas as minhas frus-
trações perante o
imenso desafio de co-
mandar  uma das
pastas mais sensíveis
de uma prefeitura: a da saúde.
Desde querer comprar medica-
mentos e não aparecer nenhu-
ma empresa para vender, difi-
culdade de contratação de mão
de obra especializada, falta de
exames e limitação no uso de
recursos, para citar apenas al-
guns exemplos das adversida-
des que enfrentamos por aqui.

Porém, queria aproveitar me-
lhor este espaço, pois já fiz algu-
mas entrevistas em que falo sobre
essas dificuldades e também para
explicar alguns projetos que já vi-
nham em andamento e outros que
dei início. Hoje queria falar sobre os
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profissionais de saúde
da nossa rede municipal
de saúde que tive conta-
to mais próximo neste
período. Somos mais de
2.200 profissionais nas
mais de 120 unidades.
Todas essas pessoas que
fazem o sistema de saú-
de respirar e viver. São
pessoas que atuam na hi-
gienização das unidades,

no transporte de pacientes, no
resgate de acidentados, na vaci-
nação de finais de semana, na ma-
nutenção de urgência de compu-
tadores em feriados, na burocra-
cia infinita e finalmente no aten-
dimento dos pacientes piracicaba-
nos e de cidades na nossa região.

As pessoas que estão no dia
a dia comigo na administração
direta têm suas famílias em casa,
mas também tem a sua família
no trabalho e chegam em suas
mesas e executam suas tarefas de
forma incansável. O volume de
documentos é algo assustador. O
setor de comunicação está de dia

e noite e finais de semana ativa-
mente trabalhando. O jurídico,
então, nem se fala. Mas noto o
comprometimento e entusiasmo
de todos quando vencemos algum
desafio e, o seu desespero, quan-
do percebemos que haverá difi-
culdades para os pacientes por
qualquer entrave burocrático.

Nas coordenações que são
compostas por médicos, enfer-
meiros, farmacêuticos, funcioná-
rios administrativos entre outros,
são pessoas que estão literalmen-
te se doando, sendo responsabili-
zadas pelas suas decisões mas
que não tem recompensa finan-
ceira proporcional por estarem
nessa posição (apesar de que isso é
algo que já estamos revendo). Sem-
pre batalhando, lutando por recur-
sos e realmente estão lá pela paixão
e pela fé que tem no SUS. Querem
mesmo vê-lo funcionando, en-
frentando muitas vezes adversi-
dades que fariam muitos desistir.

As visitas que venho fazendo
nas unidades de saúde também me
mostraram o quão são dedicados.
Nem sempre o poder público con-
segue oferecer o melhor computa-
dor, a melhor cadeira ou a melhor

mesa (licitações por preço às vezes
deixa a qualidade em segundo pla-
no). Algumas unidades precisam
de reformas ou veículos e adequa-
ções, mas vejo os servidores dando
seu melhor para que o atendimen-
to não pare, seja nos dias normais
ou de madrugada. Às vezes exis-
tem estagiários na unidade espe-
rando professor e são confundidos
com funcionários e geram recla-
mações por "estarem lá parados".
Esperamos melhorar nossa comu-
nicação para as pessoas entende-
rem melhor o papel do SUS na for-
mação de novos profissionais.

E jamais poderíamos esque-
cer de quem faz tudo funcionar.
Aqueles que estão atuando para
manter os prédios vivos, os car-
ros andando e os computado-
res ligados. As equipes de ma-
nutenção, transporte e zelado-
ria que não têm um dia que pos-
sam dizer que foi tranquilo!

Claro que nem sempre tudo
funciona de forma perfeita, hu-
manos que somos, erramos, fa-
lhamos, choramos e também nos
frustramos, mas sempre digo
onde vou que é na saúde que as
pessoas têm vocação na arte de
cuidar de pessoas. E são esses
servidores que quero homenage-
ar hoje e dedico esforço para que
tenham melhores condições de tra-
balho, pois se eles estiverem bem,
os pacientes estarão bem também.

———
Douglas  Yugi  Koga,
médico, é secretário
municipal de Saúde

Os dezoito do Forte
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José Renato Nalini

Oepisódio dos
 "18 do Forte"
deveria ser me-

lhor celebrado pelos
brasileiros que não ti-
veram, no passado re-
cente, de enfrentar com
armas o arbítrio e o au-
toritarismo. Hoje existem institui-
ções consolidadas e se a democra-
cia brasileira não sucumbiu, deve-
se ao polêmico protagonismo do
Supremo Tribunal Federal.

Entre os dezoito do Forte de
Copacabana, estava o célebre
Eduardo Gomes (1896-1981), de-
pois Brigadeiro e, infelizmente,
candidato derrotado à Presidên-
cia da República, por duas ve-
zes. Na primeira, perdeu para
Eurico Gaspar Dutra. Na segun-
da, perdeu para o próprio dita-
dor Getúlio Vargas. Não satisfaz
ao desejo dos brasileiros lúcidos
de um governo decente, a "vitó-
ria moral" do "Brigadeiro da Li-
bertação", do "Herói da resistên-
cia" ou do "Herói do Forte".

Os jovens de 1922 estavam
contra o Presidente da República,
Epitácio Pessoa e contra o recém-
eleito sucessor, Arthur Bernardes.

Ficaram sozinhos e resol-
veram sair à luta contra milha-
res de soldados das forças fe-

derais, contra a Arti-
lharia e contra os avi-
ões. Carnificina geral.
Eduardo Gomes fratu-
rou o fêmur, que ficou
exposto e quase mor-
reu. Pagou o heroísmo
com processo-crime,
condenação e desterro
na Ilha da Trindade.

Mas para os brasileiros cons-
cientes, o episódio dos 18 do Forte
é uma inspiração. O general pau-
lista Feliciano Mendes de Morais
(1858-1942), ao chegar de Sergipe
ao Rio de Janeiro, nos idos da dé-
cada de vinte, ao avistar Copaca-
bana, comentou com quem o
acompanhava: "Ali morreu o Exér-
cito brasileiro. Desde que vi a co-
vardia dos meus camaradas, des-
pi a farda, e envergonho-me em
saber que já me misturei com essa
gente. Se não fosse a covardia do
Exército, esse canalha do Arthur
Bernardes não estaria na presi-
dência e eu não trajaria esta
roupa de civil. Vou para Santa
Catarina, a recolher-me à casa
de minha filha. Pretendo não
sair desse esconderijo; mas se
sair é para entrar numa ação
decisiva contra os que salpica-
ram lama sobre a minha classe".

Sobrinho do Presidente Pru-
dente de Morais, integrou o Su-
perior Tribunal Militar, do qual
chegou a ser Vice-Presidente.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretá-
rio-Geral da Academia
Paulista de Letras (APL)
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ABDOMINÁVEL
Surpreendente e desuma-

no. A forma como Israel foi ata-
cada, envergonha. Sem chance
de defesa. Perguntas: por que o
grupo palestino decidiu partir
para a ofensiva? Ou, por que,
agora? Lamentável e condená-
vel. Milhares de mortes, além de
reféns e desaparecidos, incluin-
do idosos e crianças. Cenas ini-
magináveis, mostrando o quan-
to o ser humano é selvagem e
covarde. Israel é uma terra san-
ta, berço cristão, tendo ao seu
lado a lendária Jerusalém. Is-
raelenses organizam um mortal

contra-ataque na Faixa de Gaza,
mas existem riscos, pois lá estão
reféns, escudos humanos, que os
terroristas querem trocar com
criminosos presos em Israel.
Eminente conflito político e mais
uma vez a ONU se vê em situa-
ção embaraçosa. Ou perdida.
Mundo insensível e antagônico.

PONTO FINAL
A Prefeitura de Piracica-

ba segue sofrendo (e muito)
com invasões e roubos. No
Centro Cívico o agressor che-
gou até o décimo andar (Procu-
radoria). Estranho e absurdo.

Como é importante conhecer a
palavra de Deus. O conheci-
mento de Deus vem através da
leitura da sua palavra. Como é
maravilhoso que nossas ora-
ções cheguem até o Senhor. O
salmista pede para o Senhor lhe
dar entendimento conforme a
palavra de Deus. Tem vários
tipos de entendimento, inclu-
sive entendimentos contrários
a palavra do Senhor. O apósto-
lo Tiago em sua epístola escre-
veu que existe uma sabedoria

Deus responde a oração
que estiver de acordo

com a palavra dele

que é terrena, animal e diabóli-
ca. Como é vital o diálogo com
Deus, quando o crente ora se-
gundo a palavra e com a pala-
vra de Deus, que envia socorro
e responde nossas orações, nos-
sas petições, nossas súplicas.
Deus ouvi o nosso clamor se
ele estiver em conformidade a
vontade soberana de Deus, e
para que isso aconteça você
precisa conhecer a palavra do
Senhor. Nossas súplicas chegam
sim até ele. Deus nos abençoe.

Chegue à ti o meu clamor, ó Senhor; dá-me entendimento
conforme a tua palavra. Chegue a minha súplica perante

a tua face, livra-me segundo a tua palavra...
Salmos 119:169,170

Email: ev.mauricio.picazo@gmail.com
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Antonio Roberto de Godoi

O conhecimento leva à ver-
 dade e a verdade liberta.
Filhos do pai da mentira

não desejam a verdade pois sobre-
nadam a ignorância humana com
fins de domínio e poder, e dela ti-
ram suas vantagens pessoais. E es-
tas sempre travestidas de patrio-
tismo, cristandade e honestidade.

Todo ser minimamente ci-
vilizado e crente na Força Su-
prema entende a evolução hu-
mana como fruto de consciên-
cia e conhecimento elevados,
ambos guiados por sabedoria
em nível espiritual e filosófico.

As universidades ao longo
dos tempos foi e continua sendo
luz para os males da humanida-
de terrestre e não existiriam se
não fosse permitido pela Força
Maior que a todos criou e cuida.

Em terreno material e prá-
tico, um país atrasado cultural,
política, filosófica, técnica e tec-
nologicamente como o nosso, a
criação de fontes de conhecimen-
to, saber e tecnologia são im-
prescindíveis. São antídotos à ig-
norância e às falas enganosas
que manipulam incautos e ma-
nés sem-noção e deles tiram
proveito para benefício próprio.

Exemplos clássicos são po-
líticos e igrejas que sempre se
utilizaram de injúrias e inver-
dades como armas de combate
a toda e qualquer forma de
ameaça à sua hegemonia dou-
trinadora, de poder e de lucro.

Piracicaba está prestes a ter
aval do atual governo brasileiro
para abrigar uma universidade
federal, o que é uma grande hon-
ra para a cidade e uma forma de
homenagear aquela que já foi con-
siderada a Atenas brasileira e,
atualmente, a Florença brasilei-
ra, conforme batizada pelo escri-
tor e jornalista Cecílio Elias Neto.

Os benefícios para a cidade e a
região são enormes e fantásticos:
consolida Piracicaba como polo de
conhecimento; traz luz a uma re-
gião sabidamente de pensamento e
cultura neonazista, neofascista e
reacionária, atrasadíssima, portan-
to, sob o ponto de vista cultural,
político e filosófico; impulsiona o
mercado imobiliário e comercial;
traz riqueza material e educacional;
cria oportunidades para estudan-
tes de baixa renda que não teriam
a mínima condição de cursar uma
faculdade fora da sua cidade.

Uma universidade federal em
Piracicaba beneficiará ricos e po-
bres; pretos e brancos; descenden-

Universidade, estupidez e maldade

tes de povos nativos e estrangeiros
que aqui escolheram para viver;
pessoas de todos os gêneros, opção
sexual e religiosa; estudantes de
escolas públicas e privadas não só
da região, mas de todo o País. Rea-
liza sonho de pais verem seus fi-
lhos frequentado curso superior.

Aqui f ica um veemente
apelo ao presidente Lula que
tanto trabalhou e trabalha
pela Educação do Brasil.

Políticos e falsos patriotas da
nossa cidade e região, muitos de-
les delinquentes que deveriam es-
tar presos ou internados em hos-
pitais psiquiátricos, que lutam con-
tra a implantação de uma uni-
versidade federal em Piracicaba
prestam um desserviço não só à
juventude estudantil que anseia
por cursar uma universidade
gratuita, mas a todo o Brasil.

As injúrias proferidas contra
as universidades ao se afirmar que
elas são antros de comunistas e de
maconheiros demonstram bem o
nível de atraso e maldade de
quem as profere. E de falso pa-

triotismo à medida que jogam con-
tra o tão desejado progresso de
nossa Pátria. Nossa, não a deles.

Mas é compreensível tais ne-
fastas e odientas palavras. Elas são
frutos não somente da maldade,
mas da estupidez humana que re-
solveu sair do armário e encon-
trou nos autores dessas falsas
narrativas fiéis representantes.

Afinal, para quem acredita
que a Terra é plana, que vaci-
nas matam, que ex-presidente
que abandonou a esposa para
se casar com a amante é um
santo, e que alterações e mu-
danças climáticas não existem e
são coisas de comunistas, es-
querdistas e maconheiros, jogar
contra o povo e o País é normal.

E tudo com a fachada de
patriotismo, honestidade e ou-
tras falsidades, mentiras e nar-
rativas enganosas mais. É puro
Brasil, diria Paulo Francis.

Parafraseando Nelson Ro-
drigues: "Mas não se iludam. Os
estúpidos dominarão o mundo.
Não pela qualidade, mas pela
quantidade. Eles são muitos".

Eu Sou a Universidade
Federal em Piracicaba.

———
Antonio Roberto de
Godoi, pesquisador
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Dirceu Cardoso Gonçalves

AConstituição fez 35 anos na
quinta-feira (05/10) sob a
 possibilidade da inimagi-

nável eclosão de grande conten-
da entre os Poderes da Repúbli-
ca. Criados "independentes e
harmônicos entre si", no bojo do
artigo 2º do texto constitucio-
nal, Legislativo, Executivo e Ju-
diciário há tempos não vivem a
linearidade e o equilíbrio insti-
tucional sonhados e decretados
pelos constituintes de 1988.

O Congresso Nacional enfra-
queceu quando parlamentares,
ao perder nas votações da Câma-
ra e do Senado, passaram a ati-
çar a judicialização em massa (e
a revogação das matérias de seu
desagrado através do "tapetão"
do Supremo Tribunal Federal)
de questões exclusivamente le-
gislativas, que deveriam ter sido
concluídas pela maioria de vo-
tos e a resignação da minoria.

Ocorreu também o denuncis-
mo que levou os parlamentares a
serem processados no STF (em
razão do foro privilegiado) e al-
guns deles a ser condenados, per-
der o mandato e cumprir pena.
Hoje ainda existem 150 deputados
e senadores investigados ou pro-
cessados no âmbito de 317 proces-
sos, cujo número cresceu 11% nos
últimos 12 meses. Verdade ou não,
já se especulou no próprio meio ju-
dicial, que os processos contra par-
lamentares tramitam lentamente
com o objetivo de manter os impli-
cados tímidos e a suprema corte
desimpedida para legislar. Para
evitar essa distorção, o ideal é que
o foro privilegiado se restrinja a
atos praticados dentro do manda-
to e que acontecimentos comuns
da vida do parlamentar sejam mo-
dulados pela justiç ;a comum,
como os de qualquer cidadão.

Outro enfraquecedor do Par-
lamento e seus membros foi o en-
gavetamento sistemático dos pe-
didos de impeachment ao presi-
dente da República, a ministros do
STF e ao procurador-chefe da PGR
no Senado. Mais de 400 pedidos
de afastamento foram protocola-
dos na Câmara dos Deputados
contra os presidentes José Sarney,
Fernando Collor, Itamar Franco,
Fernando Henrique, Lula, Dilma
Rousseff, Michel Temer e Jair Bol-
sonaro. Mais de uma centena de
outros foi apresentada ao Senado
contra ministros do STF e o chefe
da PGR. Mas os sucessivos presi-
dentes das duas casas legislativas,
em descumprimento à lei do impe-
achment (Lei nº 1079/1950), que
determina a leitura e despacho
para tramitação na sessão seguin-
te ao protocolo, optaram por en-
gavetar todos. Podem ter ficado
com poder político momentâneo,
mas as casas legislativas restaram
enfraquecidas. Só tramitaram e
chegaram ao desenlace os impe-
dimentos de Collor e Dilma. De-
talhe: hoje já existem 12 pedidos
de afastamento de Lula apre-
sentados nesse novo mandato,
todos - até agora - engavetados.

O raciocínio básico é de que,
se tivessem tramitado os pedi-
dos de afastamento, os presi-
dentes da Câmara e do Senado
teriam preservado a represen-
tatividade daquelas casas e os
denunciados, a oportunidade
para salvar o mandato, manti-
da  integridade dos Poderes.

Por conta da judicialização e
da política engavetadora da Mesa
do Senado, os ministros do STF e
até o chefe da PGR puderam me-
nosprezar o Poder Legislativo,
editando ou invalidando leis, de-
terminando medidas privativas
dos parlamentares, como a insta-
lação de CPIs (Comissões Parla-

A Constituição e a virtual guerra dos Três Poderes

mentares de Inquérito). O mais
estranho é que, mesmo invadido
em suas prerrogativas, o Parla-
mento aceitou e executou as im-
posições. Também houve, pelo
STF, a usurpação de poderes da
presidência da República, ao inva-
lidar nomeações para cargos do
Poder Executivo (como o de dire-
tor da Polícia Federal), também sem
a esperada reação do governo, que
já vivia às turras com a corte.

A Comissão de Constituição
e Justiça do Senado aprovou na
quarta-feira a PEC (Proposta de
Emenda constitucional 8/2021,
que limita as decisões monocrá-
ticas (tomadas por um único mi-
nistro) do STF. Agora a matéria
vai para a votação do plenário.
O presidente da Câmara, depu-
tado Arthur Lira, adverte que os
poderes devem permanecer nos
limites constitucionais. Já o mi-
nistro Luiz Roberto Barroso, que
acaba de assumir a presidência
do STF (em sucessão à ministra
Rosa Weber, que se aposentou),
diz não ser esse o momento para
mexer nas prerrogativas do tri-
bunal. Existem vários projetos
que objetivam diminuir o poder
e a influência dos ministros.

Nunca será tarde para corri-
gir o rumo dos acontecimentos.
A operação "engaveta", realizada
nas últimas três décadas na Câ-
mara e no Senado é o grande en-
tulho que se colocou na vida dos

Três Poderes da República e os
retirou da regularidade e do in-
teresse público. Se realmente esti-
verem interessados em cumprir
os seus deveres   em corrigir o
curso da história, os presidentes
do Senado, Rodrigo Pachego e o
da Câmara, Arthur Lira, devem
desengavetar toda a vida brava
constantes dos pedidos de impe-
achment. Mandar para o arqui-
vo os pedidos que perderam o ob-
jeto, mas tramitar todos os que
ainda tiverem o que apurar e prin-
cipalmente o denunciado para
responder pelas infrações políti-
co-administrativas que motiva-
ram os pedidos. Se isso tivesse
sido feito no devido tempo, o Bra-
sil de hoje certamente estará em
melhores condições. Todas as ir-
regularidades precisam ser apu-
radas, os responsáveis identifica-
dos e as soluções adotadas. En-
gavetar é solução de lesa-Patria...

Nada mal que os Três Pode-
res passem a ser melhor cuidados.
Urge que seus dirigentes e inte-
grantes observem rigorosamente
seus direitos e deveres para não
avançar na seara alheia e nem dei-
xar a própria à mercê de alieníge-
nas. Observem rigorosamente o
disposto na Constituição e só ad-
mitam mudanças ou redistribui-
ção do poder e níveis de autorida-
de se forem precedidas de refor-
mas constitucionais ou se convo-
cada a Constituinte e esta elabo-
rar e aprovar nova Carta Magna.

Com o texto atual, qualquer
supremacia de  um Poder so-
bre os outros é indevida e pode,
até, conter o cheiro de golpe.

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br
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Rio Piracicaba sai do estado de
emergência e baixa para 4,10m
Na manhã de ontem, manancial chegou a 4,44 metros; Defesa Civil faz monitoramento
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Formação sobre direitos humanos
e diversidade reúne 100 pessoas

Após chegar ao estado de
emergência na manhã de ontem
(9), o rio Piracicaba baixou para
4,10 metros com vazão de 354 m3/
s – estado de alerta – às 16h30.
Segundo a Defesa Civil, a previ-
são indica pouca chuva para Pi-
racicaba e todo o Estado hoje e a
tendência é que o nível do ma-
nancial continue baixando.

No sábado, domingo e ontem,
segunda, choveu em Piracicaba
104,2 mm, quase o volume pre-
visto para o mês inteiro de outu-
bro, de acordo com média histó-
rica, que é de 123 mm. O volume
de chuvas elevou o nível do rio
Piracicaba para 4,44 metros, si-
tuação de emergência. O extrava-
samento do manancial ocorre
quando ele atinge os 4,70 metros.

“A Defesa Civil segue monito-
rando a situação dos rios que cor-
tam o município, entre eles o Piraci-
caba e o Corumbataí, por meio do
Saisp, que é o sistema de alerta do
Estado de São Paulo. Se o rio voltar a
subir, a população será comunicada
por meio dos canais da Prefeitura,
sites e redes sociais”, infoma Odair
de Mello, diretor da Defesa Civil.

Por conta dos temporais dos
dias 27/09, 4/10 e no fim de se-
mana, a força-tarefa da Prefeitu-
ra, que envolve as secretarias de
Infraestrutura e Meio Ambiente
(Simap), de Trânsito e Transpor-
tes (Semuttran), de Obras e Zela-
doria (Semozel), Guarda Civil e a
Defesa Civil, em conjunto com o
Corpo de Bombeiros, está nas ruas.

A Semozel atua na desobs-
trução de bocas de lobo e limpe-
za de passagem de córregos,
tendo passado pelos bairros
Jardim Noiva da Colina, Pauli-
ceia, Higienópolis e Morumbi.

A Simap está com a empresa
terceirizada realizando a retira-
da de árvores e galhos caídos; até
o momento, de 27/09 até hoje, fo-
ram registradas quedas de 183
árvores. A Simap segue monito-
rando e atualizando o balanço.
No fim de semana foram consta-
tadas quedas nos bairros Centro,
Novo Horizonte, São Judas, Bon-
gue, São Francisco, Ártemis, Lago
Azul, Tupi e Nova Piracicaba.

ABASTECIMENTO – Tam-
bém hoje, a captação de água da
Estação de Tratamento Luiz de
Queiroz foi interrompida devido
ao aumento repentino do rio Pi-
racicaba causado pelas chuvas
intensas, afetando os equipa-
mentos da casa de bombas da
unidade. A manutenção foi rea-
lizada e a captação retomada. O
abastecimento de água, a partir
desta estação, atende aos bair-
ros São Dimas, Jupiá, Glebas
Califórnia, Chácara Nazareth e
toda a região da Pauliceia, e será
normalizado de forma gradati-
va, devendo ser completa no fim
da tarde de hoje. Em regiões ru-
rais mais distantes podem ocor-
rer pontos com instabilidade.

ALAGAMENTO – Com as
fortes chuvas, alguns pontos em
ruas e avenidas sofrem com ala-
gamentos, como ocorreu na tar-
de de sábado, na rua Gomes Car-
neiro, nas proximidades do Tea-
tro Municipal Dr. Losso Netto.
Um colchão deixado na rua obs-
truiu um bueiro. A Prefeitura já
realizou a limpeza no local.

É importante reforçar que o
descarte de lixo e outros resídu-
os nas ruas causa o entupimen-
to de bueiros e alagamentos. “Pe-
dimos a colaboração da popula-

Foto de drone mostra trabalho da Prefeitura na retirada de árvores

Divulgação

ção para que faça o descarte de
materiais de maneira correta.
Um dos grandes problemas é o
entupimento de bueiros causa-
do por sacos de lixo. Pedimos que
as pessoas instalem lixeiras em
frente de suas casas. Se não ti-
ver lixeira, é importante que co-
loquem o lixo na rua no horário
mais próximo possível da cole-
ta”, ressalta Odair de Mello.

SERVIÇO
Munícipes que necessitem in-
formar queda de árvores e
outros problemas podem aci-
onar o Corpo de Bombeiros
pelo 193, a Prefeitura, pelo
156, a Guarda Civil, pelo 153,
ou a Defesa Civil, pelo 199.
Casos de falta de energia
devem ser direcionados à
CPFL pelo 0800-0101010 ou
pelo site https://cpfl.com.br.
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Com o tema Políticas Públicas
para população LGBT, o terceiro
encontro da formação Garantia de
Direitos Humanos e Diversidade,
reuniu mais de 100 profissionais
da Secretaria Municipal de Assis-
tência e Desenvolvimento Social
(Smads), da Saúde, Educação e
Habitação, além de integrantes do
movimento LGBTQIA+, na sexta-
feira (6), no Sesc Piracicaba.

A formação visa informar e
qualificar profissionais de diver-
sos setores da assistência social no
atendimento às identidades de
LGBTQIA+ (lésbicas, gays, bisse-
xuais, transexuais, queer, interse-
xuais, +). Os encontros acontecem
até o mês de dezembro, com pa-
lestras e intervenções artísticas.

A palestra, ministrada por
Marcos Valdir, mestre em Serviço
Social, diretor da CASA Semiliber-
dade em São José dos Campos e ex-
coordenador da Comissão Estadu-
al de Orientação e Fiscalização
(COFI) do CRESS de São Paulo,
abordou o Sistema Único de Assis-
tência Social (SUAS) e a importân-
cia das políticas públicas para LGB-
TQIA+. Valdir iniciou sua fala com
a reflexão quem sou eu?. “Temos
refletido muito pouco sobre o SUAS,
principalmente sobre o público
LGBT. Precisamos investir no aco-
lhimento para termos condição de
realizar a política de assistência so-
cial, como política protetiva”, disse.

Valdir seguiu a palestra ex-
plicando sobre a necessidade de
conhecer o público atendido e suas
demandas, “por exemplo, quantas
pessoas indígenas vocês já aten-
deram na assistência?”, indagou,
dando sequência à resposta: “Tí-
nhamos um caso de bisneto de in-
dígena que desenvolveu câncer
bucal, mas cada vez que ia pra fa-
zer cirurgia, ele fugia. Foi então
que descobrimos que a sala total-
mente branca, para eles, significa
a morte, por isso foi preciso en-
tender a linguagem dessas pesso-
as, para dar sequência ao atendi-
mento naquilo que ele precisava.
É preciso acolher, refletir e buscar
informação para romper com o
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Marcos Valdir fala sobre SUAS e políticas públicas para população LGBT

tecnicismo para que tenhamos vi-
sibilidade e acesso à política na
assistência social”, ressaltou.

Euclidia Fioravante, secretária
da Smads, marcou presença e fa-
lou sobre o objetivo da gestão em
avançar na garantia de direitos.
“Nosso compromisso é contribuir
com as políticas públicas que en-
volvem esse público e regulamen-
tá-las. Ainda temos muito traba-
lho pela frente, mas entendemos que
a intersetorialidade é importante,
por isso a presença de vocês aqui é
de extrema importância para refle-
tir e alinhar conceitos”, comentou.

A formação segue no dia 10/
11, com abordagem sobre a histó-
ria do Movimento LGBTQIA+ no
Brasil e no mundo e o Movimen-
to de Travestis e Transexuais, com
Anselmo Figueiredo e Fernanda
de Moraes, executiva do Fórum
Paulista LGBT e no dia 01/12,
para encerrar, a formação conta-
rá com palestra sobre a legislação
LGBTI no Brasil e no Estado de
São Paulo, realizada por Dimitri
Sales, presidente do Condepe
(Conselho Estadual de Direitos
Humanos de São Paulo). A medi-
ação ficou por conta de Gabriela
Naomi, conhecida como Naomi
X, DJ, performer e drag queen.

Participaram do evento, re-
presentantes da OAB, dos Conse-
lhos Municipais da Assistência
Social e dos Direitos da Criança e
do Adolescente, de organizações
sociais e a rede socioassistencial.

DISCRIMINAÇÃO – Na
oportunidade, Melissa Camargo,
secretária da Comissão da Diversi-
dade Sexual da OAB fez a entrega
da placa com informações sobre
discriminação racial, por orienta-
ção sexual e identidade de gênero.
“Em todos os locais onde houver
aceitação, levaremos essa placa,
para orientação sobre as consequ-
ências da discriminação”, falou.

A placa já entregue será afixa-
da no hall de entrada da sede da
Secretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social, en-
quanto outras serão levadas aos
equipamentos públicos da Pasta.
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Vereador pede guarda-corpo em
cruzamento na Vila Rezende
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“O risco de queda de pessoas é eminente, sendo necessária a
adoção de medidas com extrema urgência”, disse Pedro Kawai

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou na tarde des-
ta segunda-feira (8) a indicação
3.928/2023, em que pede ao Exe-
cutivo o fechamento em gradil e/
ou a colocação de guarda-corpo
na rua Ana Nery, no cruzamento
com a rua José Bruzantim, na
Vila Rezende. A indicação foi
apresentada a partir dos pedidos
de frequentadores da pequena
praça existente no local, que cons-

tataram a urgência na instalação
do guarda-corpo após a manu-
tenção feita na calçada. “Confor-
me se verifica nas fotos, de fato o
local apresenta um grande risco
aos munícipes que ali transitam,
principalmente para as crian-
ças, pois não há um gradil fe-
chando o local. O risco de queda
de pessoas é eminente, sendo ne-
cessária a adoção de medidas
com extrema urgência”, disse.

Na manhã do último dia 4, o
vereador Gilmar Rotta (PP) vi-
sitou o bairro de Anhumas
para se encontrar com mora-
dores locais e fiscalizar as
obras do muro de arrimo, que
faz parte das melhorias em
andamento no campo de fute-

bol. Após essa inspeção, o
parlamentar, juntamente com
os profissionais responsá-
veis da empresa Águas do
Mirante, examinaram o es-
goto a céu aberto do bairro
com o objetivo de resolver
os problemas encontrados.

ANHUMAS
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Comissão emite pareceres
para cinco proposituras

A Comissão de Educação, Es-
portes, Cultura, Ciência e Tecno-
logia emitiu cinco pareceres fa-
voráveis em reunião realizada na
manhã desta sexta-feira (6). Os
vereadores Rai de Almeida (PT),
presidente da comissão; e Antô-
nio Sérgio de Oliveira (PL), o Sér-
gio da Van (PL), relator, analisa-
ram três projetos de decreto le-
gislativo e dois projetos de lei.

O PDL 38/2023, que institui
na Câmara Municipal de Piraci-
caba o Título Amigo da Cultura
de Piracicaba; o 40/2023, que ins-
titui na Câmara Municipal de Pi-
racicaba o ‘Dia do Detetive Parti-
cular’; e o 45/2023, que concede
Título de “Cidadão Piracicabano”
ao médico Sergio José Dias Pache-
co Júnior, receberam pareceres fa-
voráveis da comissão, juntamente
com outros dois projetos de lei.

O PL 125/2023 dispõe sobre
denominação de sistema de lazer do
conjunto habitacional “Residencial

Bela Vista” no bairro Água Branca, e
o PL 165/2023, que institui a “Festa
da Coxinha do Ceacan” no Calendá-
rio Oficial de Eventos do Município.

EM ANÁLISE - O projeto de
lei 166/2023, que institui o Progra-
ma de Oficinas Culturais e Esporti-
vas nas Escolas Públicas do Muni-
cípio, deu entrada na reunião e será
analisada pelos membros da co-
missão. De acordo com a presiden-
te da comissão, o objetivo da análi-
se é “fazer uma leitura mais especí-
fica e cuidadosa” para ver há possi-
bilidade de melhorar o projeto de lei
e também para analisar o conteúdo
legal e a justificativa do autor.

Compete à Comissão de Edu-
cação, Esportes, Cultura, Ciência
e Tecnologia emitir parecer sobre
os processos referentes a educa-
ção, esportes, lazer, cultura, en-
sino, artes, pesquisa tecnológica
e científica, patrimônio histórico
e nomenclatura de vias, logra-
douros e próprios municipais.
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Sema inicia reconstrução da ponte do Casarin
Na última semana, de 02 a

06/10, a Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria Mu-
nicipal de Agricultura e Abasteci-
mento), iniciou a obra de recons-
trução da “ponte do Casarin”, lo-
calizada no bairro Monte Branco.

Localizada na estrada Ani-
ceto Cogo (PIR 017W), a ponte
passa por cima do Ribeirão Pe-
derneiras, na divisa com o muni-
cípio de Saltinho. A ponte foi da-
nificada após as fortes chuvas que
atingiram a região no primeiro se-
mestre deste ano. A passagem não
foi prejudicada, pois a Sema cons-
truiu um desvio lateral com tubu-
lação, a fim de não prejudicar a
população que utilizava a ponte.

Para fortalecer a estrutura
da ponte, a equipe está utilizan-
do o dobro de cabo de aço utili-
zado na última reconstrução,
em outubro de 2022, somando

cerca de 250 metros de cabo.
Toda a reconstrução também é
feita com eucalipto tratado e a
previsão de conclusão é até o fi-
nal da próxima semana, a de-
pender da pausa nas chuvas.

ESTRADAS - Na última se-
mana, seguindo a programação de
obras semanais, a Sema fez ma-
nutenção em oito estradas rurais.
A equipe está realizando manuten-
ção com motoniveladora na PIR
024 e finalizou a aplicação de la-
jão britado na PIR 066, ambas lo-
calizadas no bairro Godinhos.

No bairro Pau Queimado, a
Sema finalizou a manutenção
com lajão britado na estrada Luiz
Marchini (PIR 007W) e na tra-
vessa Duzentos Réis (PIR 001/
007W). A equipe também concluiu
a manutenção com motonivelado-
ra na estrada Aniceto Cogo (PIR
017W), no bairro Água Bonita, e

Ponte do Casarin deve ser finalizada até a próxima semana
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na estrada Louver José Trevisan
(PIR 252), no bairro Nova Suíça.

Ainda na semana passada, a
Sema fez a manutenção com moto-

niveladora e lajão britado na es-
trada Ernesto Polizel (PIR 011/
260), no bairro Serrote, e na PIR
012/260, no bairro Volta Grande.
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Vazão do rio Piracicaba chegou a 4,44 metros
Em três dias choveu 104,2 mm no município, quase o volume previsto para o mês inteiro de outubro; força-tarefa da Prefeitura está nas ruas

Em três dias – sábado, domin-
go e segunda, 07, 08 e 09 — cho-
veu em Piracicaba 104,2 mm, qua-
se o volume previsto para o mês
inteiro de outubro, de acordo com
média histórica, que é de 123 mm.
O volume de chuvas na cidade e na
região elevou o nível do rio Piraci-
caba para 4,44 metros na manhã
de hoje, situação de emergência. O
extravasamento do manancial
ocorre quando ele atinge os 4,70
metros. No momento, às 11h50, o
rio estava em 4,38 m e baixando.
Segundo a Defesa Civil, que faz o
monitoramento do rio, a previsão
de chuva para hoje é de 24mm.

“A Defesa Civil segue moni-
torando a situação dos rios que
cortam o município, entre eles o
Piracicaba e o Corumbataí, por
meio do Saisp, que é o sistema de
alerta do Estado de São Paulo.
Nesta manhã o rio Piracicaba os-
cilou bastante, estabilizou e segue
baixando. Estamos sem chuva no
momento, mas acompanhando a
previsão. Se o rio voltar a subir, a
população será comunicada por
meio dos canais da Prefeitura, si-
tes e redes sociais”, infoma Odair
de Mello, diretor da Defesa Civil.

A força-tarefa da Prefeitura,
que envolve as secretarias de In-
fraestrutura e Meio Ambiente (Si-
map), de Trânsito e Transportes
(Semuttran), de Obras e Zelado-
ria (Semozel), Guarda Civil e a
Defesa Civil, em conjunto com o Semozel atual com desobstrução de bocas de lobo e limpeza de passagem de córregos
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Corpo de Bombeiros, está nas ruas
desde as chuvas e fortes ventos
registrados nos dias 27/09 e 4/10.

A Semozel atua na desobs-
trução de bocas de lobo e limpe-
za de passagem de córregos,
tendo passado pelos bairros
Jardim Noiva da Colina, Pauli-
ceia, Higienópolis e Morumbi.

A Simap está com a empresa
terceirizada realizando a retira-
da de árvores e galhos caídos; até
o momento, de 27/09 até hoje, fo-
ram registradas quedas de 183
árvores. A Simap segue monito-
rando e atualizando o balanço.
No fim de semana foram consta-
tadas quedas nos bairros Centro,
Novo Horizonte, São Judas, Bon-
gue, São Francisco, Ártemis, Lago
Azul, Tupi e Nova Piracicaba.

Uma árvore seca caiu sobre um
barraco na Comunidade Esperan-
ça, na rua Pedro Oliveira, bairro
Novo Horizonte. Parte do barraco
foi destruído. Não houve vítimas.

ABASTECIMENTO – Tam-
bém a captação de água da Esta-
ção de Tratamento Luiz de Quei-
roz foi interrompida devido ao au-
mento repentino do rio Piracicaba
causado pelas chuvas intensas, afe-
tando os equipamentos da casa de
bombas da unidade. O abasteci-
mento de água, a partir desta esta-
ção, atende aos bairros São Dimas,
Jupiá, Glebas Califórnia, Chácara
Nazareth e toda a região da Pau-
liceia. Com a produção reduzida,

os bairros poderão ter o abasteci-
mento prejudicado no período da
tarde desta segunda-feira. A con-
clusão dos trabalhos de manuten-
ção está prevista para as 12h.

ALAGAMENTO – Na tarde
de sábado, foi registrado alagamen-
to na rua Gomes Carneiro, nas pro-
ximidades do Teatro Municipal Dr.
Losso Netto, por conta de um col-
chão que obstruiu um bueiro. A Pre-
feitura já realizou a limpeza no local.

É importante reforçar que o
descarte de lixo e outros resíduos
nas ruas causa o entupimento de
bueiros e alagamentos. “Pedimos a
colaboração da população para que
faça o descarte de materiais de
maneira correta. Um dos grandes
problemas é o entupimento de buei-
ros causado por sacos de lixo. Pe-
dimos que as pessoas instalem li-
xeiras em frente de suas casas.
Se não tiver lixeira, é importante
que coloquem o lixo na rua no
horário mais próximo possível da
coleta”, ressalta Odair de Mello.

SERVIÇO
Munícipes que necessitem in-
formar queda de árvores e
outros problemas podem aci-
onar o Corpo de Bombeiros
pelo 193, a Prefeitura, pelo
156, a Guarda Civil, pelo 153,
ou a Defesa Civil, pelo 199.
Casos de falta de energia
devem ser direcionados à
CPFL pelo 0800-0101010 ou
pelo site https://cpfl.com.br.
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Comércio de Piracicaba abre nesta quinta-feira
O comércio de rua e corredo-

res comerciais funciona no feriado
da padroeira do Brasil, Nossa Se-
nhora Aparecida, comemorado em
12 de outubro (quinta-feira), das
9h às 16h. Na véspera, dia 11, as
lojas abrem até às 22 horas, para
facilitar as compras do Dia das
Crianças. Os estabelecimentos do
Shopping Piracicaba funcionam, no
feriado, das 12h às 20h, e os super-
mercados cumprem escala própria.

A abertura do comércio e os be-
nefícios concedidos aos comerciári-
os constam no aditamento da Con-
venção Coletiva do Trabalho 2022/
23 que está disponível para consulta
no site do Sincomércio Piracicaba –
www.sincomerciopiracicaba.com.br.

VENDAS - Os presentes ge-
ralmente mais procurados duran-
te o Dia das Crianças devem ficar
mais acessíveis em 2023. De acor-
do com a Federação do Comércio
de Bens, Serviços e Turismo do
Estado de São Paulo (Fecomerci-
oSP), os produtos buscados para
a data subiram apenas, em geral,
0,91% em um intervalo de um ano,
o que indica estabilidade. Para se
ter uma ideia, essa taxa cresceu
7,84% no mesmo período do ano
passado, entre 2021 e 2022.

O resultado disso é que o Sin-
comércio Piracicaba estima um
crescimento de 17% de vendas nas
lojas de vestuário, tecidos e calça-

dos no mês, quando comparado a
outubro do ano passado. Por cau-
sa da valorização do real e das di-
nâmicas produtivas, alguns dos
itens que registraram quedas mais
significativas neste ano são os com-
putadores (11,7%) e os videogames
(10,7%), dois dos produtos mais
adquiridos para presentear filhos,
sobrinhos, netos e demais crianças
das famílias. Além desses eletrôni-
cos, a pesquisa da Federação ain-
da mostra uma retração de 4,3%
no preço dos aparelhos celulares.

Mesmo os brinquedos — que
tendem a ser os mais procura-
dos a partir do início de outubro
— caíram 4,3% em um ano. En-
tre 2021 e 2022, o preço desses
itens havia subido 20,3%, tor-
nando a data passada uma dos
mais inflacionadas dos tempos
recentes. Por outro lado, o livro
não didático teve um aumento
real de 13% no acumulado de um
ano, representando o principal
avanço registrado no estudo.

A FecomercioSP entende que
o Dia das Crianças de 2023 tem
tudo para ser não só um momen-
to de comemoração das famílias,
mas também dos empresários do
comércio. A redução na taxa de
desemprego, o aumento da ren-
da e a estabilidade dos preços
devem contribuir para um cres-
cimento relevante das vendas.

No requerimento 765/2023,
do vereador Acácio Godoy (PP), a
Câmara promove a uma sessão so-
lene em comemoração aos “30
Anos de história da Rosa’s Pi-
zzas”, seguindo a resolução 01/
2013. A solene está marcada para
esta terça-feira (10), às 19h30.

O evento será realizado nas
dependências do salão nobre “He-
lly de Campos Melges”, prédio
principal da Câmara, rua Alferes
José Caetano, 834, Centro, com
transmissão ao vivo pela TV Câ-
mara (nos canais 11.3 da TV digi-
tal, 4 da NET e 9 da Vivo TV) e
também poderá ser conferido nos
perfis oficiais da Câmara, no Fa-
cebook e no YouTube, além do
site camarapiracicaba.sp.gov.br.

HISTÓRIA - Inaugurada
oficialmente em fevereiro 1993
por Marcos Geraldo Rosa, o
Rosa, Esmerail Corrêa e as fi-
lhas Mayra e Ynaã, a pizzaria
sempre foi um espaço aconche-
gante, com atendimento famili-
ar e de reunião de amigos. Sor-
riso no rosto, simpatia e pizzas

de excelente qualidade, sempre
foram suas marcas registradas.

Rosa, nascido em Jaú, mas
morava em Marília, se destacava
nas corridas de 100 e 200m em
competições na sua cidade e re-
gião. Mudou-se para Piracicaba
para estudar e também treinar na
A. D. Unimep com o técnico Ídico
Luiz Pellegrinotti, o Deco. A espo-
sa piracicabana Esmerail, também
era atleta. Eles se conheceram nos
treinos e se casaram numa ceri-
mônia da igreja presbiteriana.

Para dar início à vida de casa-
dos, os dois ganharam o apoio da
família de Esmerail, do seo Chico
(Francisco Corrêa) e sua esposa,
dona Maria. Foram morar numa
edícula, num grande terreno no
cruzamento das ruas Alberto Ra-
mos com Prof. Corte Brilho, no Jar-
dim São Paulo. Mas o casal tinha a
intenção de usar aquele espaço
para abrir o próprio negócio.

Com o trabalho dos dois em
diferentes áreas, Esmerail como
cabeleireira especializada em cor-
tes afros, e Rosa com assessoria de

chefe de cozinha tradicional e ve-
getariana, deram início à constru-
ção de um “barracão”, com dois
andares, onde, realmente, iriam
empreender. Depois de anos de es-
forço, a construção foi concluída
parcialmente. Era o momento de
pensar no que fazer, principalmen-
te para sair do sufoco financeiro.

Então, surgiu a ideia de
montar uma pequena pizzaria, a
partir da experiência do Rosa
com a produção e venda do pro-
duto. Mas, para dar início ao
próprio negócio era preciso mon-
tar uma pizzaria de verdade. Um
local onde as pessoas pudessem
ir para comer ou pedir e levar
pra casa. Com determinação, co-
ragem, ousadia e muita fé em
Deus, tomaram a decisão de mon-
tar a Rosa’s Pizzas, com o próprio
Rosa, a esposa, a filha Mayra, na
época com 8 anos e também a pe-
quena Ynaã, com apenas 4 anos.

Pensando em como atrair os
consumidores que Rosa arrega-
çou as mangas e partiu para a
construção de um forno de barro

para assar a pizzas na lenha, mes-
mo sem saber fazêlo. Pesquisou e
teve o apoio dos Irmãos Schiavo-
lin, donos de olaria no bairro Cam-
pestre, onde aprendeu a “fazer” o
forno a lenha. Os Schiavolin abri-
ram crédito para Rosa comprar os
tijolos e a areia. Sozinho, sem pro-
jeto técnico, apenas com o apren-
dizado oferecido pelos oleiros,
Rosa construiu o primeiro forno
de barro que funcionou por anos.

Mas, para vender pizza era
preciso ter os ingredientes. Por já
ter experiência no comércio e co-
nhecimento com fornecedores, ele
contou com o apoio do dono da
Casa de Frios Scarassatti, que fi-
cava próxima à Santa Casa. Com
esse crédito e o voto de confian-
ça, comprou os ingredientes para
as pizzas e resolveu inovar na
massa, para ser o diferencial da
Rosa’s Pizzas. Agora, quando co-
memora 30 anos de empreendedo-
rismo, Rosa lembra com bom hu-
mor das dificuldades, mas garan-
te que faria tudo novamente, cor-
rigindo alguns erros de percurso.
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Solenidade pelos 30 anos de pizzaria acontece hoje (10)
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Escola municipal recebe
evento Pira nos Bairros

A Escola Municipal “Profª.
Olívia Capranico”, no Mário De-
dini, recebeu no último sábado
(7) a 6ª edição do Programa Pira
nos Bairros, da Prefeitura Muni-
cipal de Piracicaba, que oferece,
em um único lugar, diferentes
serviços públicos, como por exem-
plo atendimento de saúde e en-
tretenimento, ofertados por dife-
rentes secretarias municipais.

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) participou do evento, e
acompanhou e usufruiu de parte dos
serviços oferecidos à população, en-
tre eles o teste de acuidade visual.

Em conversa com a equipe da
Clínica dos Olhos, que atuou em
parceria com a Prefeitura, o parla-
mentar foi informado que, duran-
te os atendimentos oftalmológi-
cos, foram identificados casos de
pacientes que nunca tiveram aces-
so à rede e necessitavam de aten-
dimento emergencial, já em situ-
ação de intervenção cirúrgica.
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6ª edição do ‘Pira nos Bairros’ aconteceu na EM ‘Profª. Olívia Capranico’

Gustavo enfatizou a impor-
tância desses atendimentos
prestados à população, de for-
ma gratuita, visando o cuida-
do, bem-estar e saúde das pes-
soas. Além do Programa, tam-
bém foi realizado no evento, de
forma simbólica, a entrega da
placa alusiva à reforma na es-
trutura e móveis da escola. De
acordo com o vereador, a unida-
de também recebeu novos brin-
quedos, livros e sistema de ensi-
no, visando melhorar a educa-
ção e o bem-estar das crianças.

“Eu cresci na região do Mário
Dedini e sei o quanto é importante
a aproximação dos serviços públi-
cos junto à comunidade, e essa é a
proposta do Pira nos Bairros. Ou-
tra alegria é ver a Escola Olívia Ca-
pranico toda reformada, com brin-
quedos novos e uniformes para
as crianças, entre outros investi-
mentos que estão sendo feitos na
educação”, comentou Gustavo.

Para promover a interação
e o compartilhamento de conhe-
cimentos entre discentes, profes-
sores, profissionais e pesquisa-
dores da área da ciência e tecno-
logia de alimentos, além de bus-
car atualização científica e a dis-
cussão de ideias inovadoras
para o avanço da pesquisa, a
Escola Superior de Agricultura
Luiz de Queiroz (Esalq/USP) pro-
moverá o I Simpósio de Ciência e
Tecnologia de Alimentos (SICTAL).

Serão três dias de simpósio
divididos entre palestras nacio-
nais e internacionais, oficinas e
minicursos ministrados por do-
centes e técnicos da USP. A apre-

sentação de trabalhos desenvol-
vidos por alunos de graduação e
de pós-graduação, será feita em
formato de pôster e sessões orais.

O evento ocorrerá nos dias 5, 6
e 7 de dezembro, no Anfiteatro Prof.
Urgel de Almeida Lima (Jumbão),
do Departamento de Agroindústria,
Alimentos e Nutrição da Esalq.

As inscrições podem ser fei-
tas até o próximo dia 15 de no-
vembro. A submissão de traba-
lhos ocorrerá entre 20 de setem-
bro e 20 de outubro de 2023.

Plataforma para inscrição e
acompanhamento do evento: ht-
tps://fealq.org.br/eventos/i-
simposio-ciencia-alimentos-laqa.

AAAAALIMENTOSLIMENTOSLIMENTOSLIMENTOSLIMENTOS

Esalq promove simpósio
de ciência e tecnologia
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Hoje, Por Trás da Canção
estreia Grandes Momentos

Idealizado em 2006 por Regi-
na Gomes, pianista, arranjadora e
pesquisadora da MPB, o Por Trás
da Canção estreia seu novo espetá-
culo Grandes Momentos nesta ter-
ça (10), às 20h, no Teatro Munici-
pal Erotides de Campos, o Teatro
do Engenho. A entrada é gratuita
e os ingressos devem ser retirados
na bilheteria do teatro uma hora
antes do início da apresentação.

Como destaca Regina, o es-
petáculo apresenta os bastido-
res da canção, ou seja, o que
tem por trás de uma canção,
evidenciando seus compositores
e a arte de compor, as influên-
cias e inspirações de situações do
dia a dia, da natureza e até mes-
mo da conversa entre amigos.

“Numa mescla de instru-
mental e voz, apresentado por
meio de músicos de renome, o
evento proporciona aos presentes
um maravilhoso passeio musical.
O nosso espetáculo mostra que os
clássicos musicais preservam
suas elegâncias sonoras e seus te-
mas, exatamente como no momen-

Por Trás da Canção é uma idealização de Regina Gomes (ao centro)

to da criação”, acrescenta a ideali-
zadora do Por Trás da Canção.

O elenco do espetáculo é for-
mado por Regina Gomes (piano/
arranjos/direção), Paula Moreti
(cantora), Ubaldo Versolato (so-
pros), Renato Loyola (contrabai-
xo), João Marcos de Almeida (vi-
olão), Wagner Almeida (guitarra)
e Alexandre Cunha (bateria e per-
cussão). Haverá, ainda, participa-
ções especiais dos compositores
Celso Duarte e Douglas Simões.

O espetáculo Grandes Momen-
tos, revela Regina, ainda terá apoio
de imagens que serão transmitidas
em um telão, com edição de Eliete
Santos e locução de Rezende Jr.

SERVIÇO
Por Trás da Canção – Gran-
des Momentos. Terça (10), às
20h, no Teatro Municipal Ero-
tides de Campos, no Parque
do Engenho Central. Entrada
gratuita. Retirar ingressos
uma hora antes do espetácu-
lo na bilheteria do teatro. Na
avenida Maurrice Alain, 415.
Informações: 3403-2600.

Divulgação/CCS
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Semuttran faz operação para
fiscalizar carga excedente
Conforme o artigo 235 do CDB (Código de Trânsito Brasileiro),
conduzir carga nas partes externas do veículo é infração grave

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes), em par-
ceria com a Polícia Militar Rodo-
viária, realizou na manhã de on-
tem (9), das 10h às 12h, operação
para fiscalizar veículos com carga
excedente pelo anel viário munici-
pal, no trecho entre a Rodovia SP-
127 e a Rodovia SP-308, no Km 4
+ 100 metros. Na ocasião foram
abordados dois veículos (tremi-
nhões) e emitidos quatro AITs
(Auto de Infração de Trânsito).

Carga excedente é toda car-
ga que ultrapassa e excede as di-
mensões da carroceria do cami-
nhão e, conforme o artigo 235
do CDB (Código de Trânsito Bra-
sileiro), conduzir pessoas, ani-
mais ou carga nas partes exter-
nas do veículo, salvo nos casos
devidamente autorizados, é in-
fração grave, cabendo multa
como penalidade e, ainda, como
medida administrativa, a reten-
ção do veículo para transbordo.

Segundo o supervisor de trân-
sito da Semuttran Paulo Maga-
lhães, que acompanhou a operação
hoje, caminhões com carga exce-

dente estão trafegando nas estra-
das ou vias rurais rompendo fia-
ções elétrica e de telefonia, prejudi-
cando moradores dos bairros mais
afastados, derrubando postes, ár-
vores e sinalizações. “É importante
que os motoristas de caminhões
tenham consciência de que trafe-
gar com carga excedente prejudica
o sistema de mobilidade urbana e
também a população no entorno
das estradas, por isso é fundamen-
tal respeitar a lei”, comentou.

Ele disse, ainda, que além de
AITs por carga excedente foram
emitidos autos de infrações de trân-
sito por motivos como placa ilegí-
vel e tacógrafo (dispositivo empre-
gado em veículos para monitorar o
tempo de uso, a distância percorri-
da e a velocidade que desenvolve)
faltando informações. “O intuito da
operação desta segunda-feira foi
fiscalizar carga excedente, porém,
não se faz ‘meia fiscalização’, por-
tanto, foram flagradas também ir-
regularidades no estado de conser-
vação dos veículos”, contou.

De acordo com a titular da
Semuttran, Jane Franco Olivei-
ra, a parceria com a Polícia Mili-
tar Rodoviária colabora para a

Divulgação

Fiscalização aconteceu na manhã de ontem (9), da
Semuttran em parceria com a Polícia Militar Rodoviária

eficiência do trabalho. “Com as
mudanças no Código de Trânsi-
to Brasileiro, os órgãos municipais
de trânsito passaram a ter novas
competências, incluindo a fiscali-
zação de carga excedente, por isso
o apoio da Polícia Rodoviária é
muito importante nesta fase de
transição. Nosso principal intuito
é garantir a segurança de todos”,

comentou Jane, acrescentando
que a operação de hoje foi coor-
denada com o sargento Mansini,
da Polícia Militar Rodoviária.

Para autorização do trans-
porte de carga excedente pelo
município, é necessário acessar
o site da Semuttran (semuttran.
piracicaba.sp.gov.br) e preencher
requerimento para circulação.
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Vereador representa Câmara
em abertura da campanha

O Cecan (Centro do Câncer) da
Santa Casa de Piracicaba lançou na
última sexta-feira (6) a edição de
2023 da campanha Outubro Rosa.
A cerimônia, na recepção do hospi-
tal, reuniu autoridades, médicos,
funcionários e convidados e teve a
apresentação dos grupos Amigas
da Onça —formado por pacientes e
ex-pacientes oncológicas que usam
paródias musicais para levar men-
sagens positivas de luta e supera-
ção do câncer— e Rádio Comida.

Durante o evento, foram de-
talhadas as ações que o Cecan de-
senvolve ao longo do ano, refor-
çando a mensagem de prevenção
e o planejamento das atividades
que serão executadas no mês da

Assessoria Parlamentar

Gustavo Pompeo participou da cerimônia de lançamento
da edição de 2023 da campanha realizada pelo Cecan
(Centro do Câncer) da Santa Casa de Piracicaba

campanha Outubro Rosa. Suplen-
te da segunda secretaria da Mesa
Diretora, o vereador Gustavo
Pompeo (Avante) representou a
Câmara na cerimônia. Ele agra-
deceu a toda a equipe do Cecan
pelo trabalho, enfatizou a impor-
tância do cuidado e da prevenção
e colocou o Legislativo à disposi-
ção nas ações de conscientização.

“Vimos aqui um ato de cele-
bração da vida que nos traz ener-
gia, na certeza de que é possível ter
um mundo melhor quando vemos
pessoas se doando em prol umas
das outras, auxiliando, orientan-
do, trazendo alegria e mudando
um cenário de tristeza para espe-
rança”, afirmou Gustavo Pompeo.

No sábado (7), aconteceu a
sexta edição do Pira nos Bair-
ros, na Escola Municipal Profª
Olívia Caprânico, no bairro Má-
rio Dedini, que teve como novi-
dade a Campanha de Multivaci-
nação de crianças e adolescen-
tes menores de 15 anos. A ação,
que tem como proposta facilitar
o acesso da população aos servi-
ços municipais, ocorreu das 9h
às 13h e contabilizou 1.313 atendi-
mentos. Na oportunidade também
foram entregues oficialmente as
obras de melhoria da escola.

O prefeito Luciano Almei-
da e a primeira-dama e presi-
dente do Fundo Social de Soli-
dariedade, Andrea Almeida,
acompanharam a ação. Luciano
Almeida reafirmou a continuida-
de do projeto, que segundo ele,
traz o resgate da cidadania, por
meio do acesso facilitado de ser-
viços de diversas secretarias.

“O Pira nos Bairros foi pensa-
do e desenvolvido com todo o cari-
nho, criando uma relação de pro-
ximidade da administração muni-
cipal com a comunidade, no aten-
dimento as suas necessidades e na
melhoria da qualidade de vida da
população. A cada edição procu-
raremos trazer novos serviços,
com o pensamento único de aten-
der o munícipe da melhor forma
possível”, destacou o prefeito.

MULTIVACINAÇÃO - O
secretário de Saúde, Douglas Koga,
acompanhou a multivacinação e
destacou a importância de a ação
acontecer também no Pira nos Bair-
ros. Isso facilitou a vinda de crian-
ças e adolescentes abaixo dos 15
anos, que são o foco da campanha,
e trouxe também os pais, que foram
abordados para atualizar outras
vacins. Também foram aplicadas
vacinas contra a Covid-19 e gripe.

Uma das pessoas que aprovei-
tou a Campanha de Vacinação foi
Sandra Rezende, que levou o seu

MMMMMÁRIOÁRIOÁRIOÁRIOÁRIO D D D D DEDINIEDINIEDINIEDINIEDINI

Pira nos Bairros promove mais de 1.300 atendimentos
Divulgação

Henrique levou o seu pet para receber vacina contra a raiva

sobrinho Davi Oliveira, de 10 anos,
para receber as vacinas contra a
gripe e HPV. “Como a mãe dele tra-
balha, inclusive aos sábados, assim
que fiquei sabendo que que o Pira
nos Bairros estaria aqui no Mário
Dedini, não pensei duas vezes e
trouxe ele, para que pudesse ser
imunizado e ficasse em dia com a
carteira vacinal”, ressaltou.

Ana Cristina Soares aguarda-
va ansiosamente na fila para che-
gar sua vez de ser imunizada com
quinta dose da vacina contra a
Covid. “Estava aguardando mui-
to este dia. E com o Pira no Bair-
ros aqui no Mário Dedini foi a
oportunidade de colocar em dia
minha vacinação”, observou.

REVITALIZAÇÃO - Na
oportunidade aconteceu a entrega
oficial das obras de melhoria e re-
cuperação estrutural na Escola
Municipal Profª Olívia Caprânico.
Antes do pronunciamento das au-
toridades houve demonstrações de
capoeira. Também aconteceu apre-
sentação musical de violinos por
alunos da escola Profª Olívia Ca-
prânico, que integram o projeto
Pequena Grande Orquestra, da
Orquestra Sinfônica de Piracicaba.

O prefeito Luciano Almeida
anunciou mais duas novas con-
quistas a serem implementadas
naquela unidade escolar, atenden-
do reivindicação da direção da es-
cola: cobertura da quadra e a tro-
ca do piso sintético da área exter-
na. “A escola é a extensão dos alu-
nos que aqui estudam e merece es-
tar bem cuidada”, afirmou.

O secretário de Educação, Bru-
no Roza, destacou que a Secretaria
de Educação está com um proces-
so de revitalização de todas as 124
escolas municipais. São mais de
76 escolas já reformadas. “Esse
processo é contínuo e continua-
remos investindo. Infelizmente
algumas unidades há mais de 20
anos não recebiam atenção com re-

formas e essa gestão está imple-
mentando as melhorias, tornando
os espaços estruturalmente melho-
res e mais confortáveis”, observou.

A solenidade contou, tam-
bém, com as participações dos se-
cretários municipais de Mobilida-
de, Trânsito e Transportes, Jane
Franco; Reinaldo Pousa, de
Transportes Internos; Paulo Bor-
ges, Obras e Zeladoria; Juliana
Baccarin, Chefia de Gabinete;
Maria Angélica Gonçalves da Sil-
va, a Branca, de Esportes e La-
zer; Telma Trimer Pereira, de Fi-
nanças; Augusto Muzilli Junior,
subsecretário da Saúde; Carlos
Beltrame, da Ação Cultural; e de
Euclídia Fioravante, da Assistên-
cia e Desenvolvimento Social.

Também estiveram presentes
os vereadores Paraná, Josef Bor-
ges, Gustavo Pompeo, Paulo Ca-
molesi, Anilton Rissato e Acácio
Godoy, além da diretora da esco-
la, Simone Cristina Monteiro Fer-
reira e Fernanda Dal Picolo, repre-
sentando a Ordem dos Advogados
do Brasil, Secção Piracicaba.

DIVERSIDADE - A popula-
ção que esteve presente no Pira nos
Bairros, no Mário Dedini, contou
com uma diversidade de opções de

serviços disponibilizados pela Pre-
feitura e parceiros, como verifica-
ção de pressão arterial e de glice-
mia, emissão de Cartão Cidadão,
cadastro para vagas de empregos e
cursos de qualificação e outros.

Henrique Pereira dos Santos
aproveitou para levar o seu pet, o
cão Buddy, para ser vacinado
contra a raiva. “Assim como mui-
tas pessoas que tem cãozinhos, eu
não tenho condições de pagar
para vaciná-los e como o serviço
aqui é gratuito e de excelente qua-
lidade, eu o trouxe”, contou.

Regina Ferreira Rodrigues es-
teve no espaço da Secretaria de Agri-
cultura e Abastecimento (Sema),
que estava distribuindo mudas de
hortaliças. Acabou levando para
casa uma muda de alface roxa
para plantar em seu quintal.

Ana Cristina de Lima compa-
receu bem cedo para cortar o cabe-
lo. “Quando fiquei sabendo que
aqui haveria corte gratuito, fiquei
aguardando ansiosamente. Hoje,
cortar cabelo não está barato. Fi-
quei muito feliz em estar aqui”,
comentou ela. O corte de cabelo
gratuito foi oferecido pelo Memo-
rial Metropolitano, parceiro da
Prefeitura no Pira nos Bairros.

SSSSSOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADE

Reunião celebra 75 anos de história da Coplacana
Os 75 anos da Coplacana

(Cooperativa dos Plantadores
de Cana do Estado de São Pau-
lo) serão celebrados nesta ter-
ça-feira (10), às 18h, na Ma-
triz da Coplacana - Avenida
Comendador Luciano Guidot-
ti, 1937, bairro Caxambu.

A reunião solene em home-
nagem ao aniversário de funda-
ção é de iniciativa do vereador Gil-

mar Rotta (PP), autor do requeri-
mento 616/2023. A Cooperativa dos
Plantadores de Cana do Estado de
São Paulo (Coplacana) foi a primei-
ra cooperativa de plantadores de
cana a ser fundada no estado, em
1948, visando oferecer insumos e
assistência ao produtor rural.

A matriz está localizada no
Centro Canagro “José Coral”, em
Piracicaba (SP), e conta com 30 fi-

liais mais quatro lojas Massey Fer-
guson nos estados de São Paulo,
Goiás, Minas Gerais, Mato Grosso
do Sul e Paraná, além de Fábrica
de Rações; Central de recebimen-
to de embalagens vazias de agro-
tóxicos; CoopService e duas uni-
dades produtivas: o Confinamen-
to de Gado e Unidade de Grãos.

Gilmar Rotta destaca que Co-
placana é estruturada para ofere-

cer o melhor atendimento e os
melhores produtos aos coopera-
dos. São mais de 12 mil itens para
a agricultura e completo serviço
de assessoria no campo. “Sua di-
retoria é dinâmica e trabalha com
uma visão voltada para a tecno-
logia e para o futuro, promoven-
do a união, o cooperativismo e for-
talecendo a classe dos produto-
res rurais”, elogiou o vereador.
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FELIZ ANIVERSÁRIO
Com um prêmio de mais de

dois milhões de reais, o estadu-
nidense comemorou seu aniver-
sário em grande estilo. Nos Es-
tados Unidos, mais especifica-
mente no estado de Michigan,
um idoso comemorou seu ani-
versário de 71 anos com um
grande prêmio de cerca de 400
mil dólares, montante equivalen-
te a 2,2 milhões de reais. O ho-
mem, que decidiu não se identi-
ficar para a cobertura da mídia
estadunidense, ficou em comple-
to choque quando descobriu que
havia ganhado a quantia na lo-
teria, especialmente pois, como
relatou aos funcionários da cor-
poração Michigan Lottery, esta-
va sentindo-se bastante pessi-
mista com os resultados.

VISIONÁRIO
"Comprei no meu aniversá-

rio esperando ganhar muito di-
nheiro, mesmo sabendo que
nunca iria acontecer", explicou
quando foi resgatar seu prêmio
milionário. A maneira que esta
loteria em especial funciona é com
a seleção de cinco sequências de
números, que depois são escolhi-
dos aleatoriamente pela empre-
sa responsável. O aniversariante

conseguiu sua sorte ao selecio-
nar os algoritmos 01-03-19-28-
29. O idoso sortudo teve um pre-
sente de aniversário marcante e
relatou à imprensa, segundo a
cobertura do portal de notícias
UOL, que a importância da data
faz este acontecimento ser ainda
mais cheio de valor para ele.

"Quando vi que acertei
todos os cinco, não acreditei
que realmente ganhei, espe-
cialmente em uma data tão
especial", comemorou.

DOOU
Quase 30 anos após combi-

nar de dividir um prêmio de lo-
teria com o melhor amigo, caso
ganhasse, a sorte sorriu para
Tom Cook, que faturou 22 mi-
lhões de dólares (aproximada-
mente R$ 114 milhões). O idoso
cumpriu a promessa e dividiu a
bolada com o amigo Joe Feeney.
O combinado dos amigos foi em
1992, selado apenas com um
aperto de mão. A idéia era que,
se algum dos dois ganhasse na
loteria, eles dividiriam o prêmio,
não importando a data ou o va-
lor. Demorou, mas a sorte fi-
nalmente chegou para os ami-
gos. Tom ganhou e chamou Joe
para juntos receberem o prêmio.
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Estação Idoso promove show de talentos
Atividade encerrou a programação da Semana do Idoso; grupos de idosos participaram das apresentações

Divulgação

Grupo de dança carimbó, durante apresentação

Com plateia formada por mais
de 250 pessoas, o Show de Talen-
tos, realizado na Estação Idoso, fe-
chou com chave de ouro a progra-
mação da Semana do Idoso, na úl-
tima sexta-feira (6). O evento con-
tou com apresentações de dança e
música que revelaram o talento dos
atendidos dos serviços de Convi-
vência e Fortalecimento de Víncu-
los, Centro Dia do Idoso e Com Vi-
vência, executados em parceria com
a Secretaria Municipal de Assistên-
cia e Desenvolvimento Social
(Smads), além dos grupos de gi-
nástica cerebral da Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras (Selam) e grupo Viva Melhor.

O evento, dirigido por Chacri-
nha, ou melhor, Pedro Mendes,
usou do bordão “vai pro trono ou
não vai?” a cada apresentação. O
grupo de dança Carimbó agitou as
instalações com suas saias roda-
das que davam movimento à dan-
ça. Logo após, subiu ao palco um
grupo do Viva Melhor, formado
por Hebert Debei, Luiz Gonzaga
Porreca, Valentin Ferreira da Sil-

va, Jair Jacinto e Laureci Floriano,
que trajava personagens da banda
de rock cômico, famoso na déca-
da de 90, Mamonas Assassinas.

A alegria foi contagiante e o
público foi ao riso, cantando to-
dos em uma só voz “Pelados em
Santos”. Valentin Ferreira da Sil-
va, 75 anos, foi um dos integran-
tes. “Formamos um grupo e a nos-
sa intenção era a de alegrar a pla-
teia, assim nasceu o Pamonhas
Assassinas, onde pudemos expres-
sar irreverência e muita alegria,
como na época de meninice”, disse.

A secretária da Smads, Eucli-
dia Fioravante, também marcou
presença e falou sobre o orgulho e
gratidão pelo serviço desenvolvido
da Estação. “Essa gestão é uma
grande incentivadora de ações
para as pessoas idosas; uma popu-
lação que está em crescimento e
visa políticas públicas para o seu
envelhecimento ativo e saudável. É
gratificante ver todo esse trabalho
ser demonstrado por meio dos seus
atendidos”, comentou. Carlos Al-
berto Lordello Beltrame, secretário

da Ação Cultural; Maria Angélica
Gonçalves da Silva, a Branca, se-
cretária da Selam, e Andréa Almei-
da, presidente do Fundo Social de
Solidariedade, estiveram presentes.

Quem também subiu ao pal-
co com violão e vozes de tirar o
fôlego foi o trio formado por Ma-
ria de Fátima, 65 anos, José Ta-
deu Pereira, 70, e Sérgio Nunes,
68 anos, do projeto Com Vivên-
cia. “Já cantávamos na igreja,
mas nunca tivemos a oportuni-
dade de nos apresentar a uma
plateia tão grande. Foi emocio-
nante”, disse Maria de Fátima.

Sônia Regina Oliveira, 61 anos,
da Estação Idoso, subiu emociona-
da ao palco e cantou Fim de Noite.
“Sempre sonhei cantar e hoje faço
parte do coral da Estação Idoso.
Me senti agradecida por poder
realizar meu sonho neste dia”.

O Show de Talentos contou
ainda com outros artistas expo-
sitores: Escarlino Vital, do Cen-
tro Dia Idoso; Edázima Aidar,
Deuzenir dos Santos, Edinilson
Cardoso, Roberto Tonin e An-

tonio Degaspari, da Estação
Idoso; Vani e Fabi e Wilse Este-
ves, da Ginástica Cerebral.

MÚSICA – Mais de 450
pessoas idosas, de serviços da
rede socioassistencial, participa-
ram na quinta-feira (5) de show
musical, no Sesc Piracicaba. A
atividade fez parte da programa-
ção da Semana do Idoso. O públi-
co não apenas cantou à voz de
Luiz Ayrão, mas se emocionou e
dançou ao som da turnê Samba
de Respeito, celebrando os 50
anos de carreira do cantor, com
repertório recheado de seus gran-
des sucessos, como Ciúme de Você,
Saudades da República, Tchau,
Tchau Amor, Colado em Você.

A Semana foi programada
com o objetivo de reforçar a li-
nha do cuidado e promoção do
envelhecimento ativo e celebração
aos 20 anos do Estatuto do Ido-
so. Entre os dias 01 e 06/10 fo-
ram realizadas palestras, ofici-
nas, rodas de conversa, ativida-
des ao ar livre, cinema, entre ou-
tras atividades para pessoas ido-

sas atendidas na rede socioassis-
tencial e também público em ge-
ral, em vários pontos da cidade.

A ação contou com o apoio
das unidades de CCInter, Centros
de Referência de Assistência So-
cial (Cras), Centros de Referência
Especializado de Assistência So-
cial (Creas), Estação Idoso, Ser-
viço de Proteção Social Básica no

Domicílio para pessoas com defi-
ciência e pessoas idosas, Serviço
de Proteção Especial para pessoas
com deficiência, idosas e suas fa-
mílias – PEDI, projeto Com Vivên-
cia, Associação Franciscana De As-
sistência Social Madre Cecília
(Afascom), Centro Social de Assis-
tência e Cultura São José (Cesac),
Lar Betel e Lar dos Velhinhos.
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Educação e Canva for Education fazem formação em aquecimento
CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Na Tribuna Popular, munícipe
comenta problemas da cidade

O munícipe Pedro Vilas Boas
Leopoldino utilizou a tribuna po-
pular da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, nesta quinta-feira (5), na
56ª Reunião Ordinária, para falar
sobre a atuação do prefeito e vere-
adores da cidade. Ele citou uma
pesquisa da Band que aponta a
rejeição do chefe do Executivo.

Pedro também disse não
ser filiado ao PL (Partido Libe-
ral). Ele mencionou a escassez
de água e defendeu a constru-
ção de um novo reservatório
para solucionar o problema,
além de questionar gastos com
refeições em viagens e palestras
na Secretaria de Educação.

Guilherme Leite

Pedro Vilas Boas Leopoldino utilizou a tribuna popular da Câmara

Como atividade de aquecimen-
to para a 15ª edição da Jornada
Pedagógica - Educação que inspi-
ra, transforma e conecta, realiza-
da pela Secretaria Municipal de
Educação (SME) de Piracicaba, a
pasta realizou ontem (9) uma we-
binar de formação com a equipe do
Canva for Education, demonstran-
do as funcionalidades da platafor-
ma de criação de designs. Trans-
mitida pelo canal do youtube da
SME Piracicaba, a formação con-
tará com emissão de certificados
para participantes. A plataforma do
Canva for Education está disponí-
vel gratuitamente aos mais de 4,5
mil servidores da pasta, bem como
para uso dos alunos em sala de
aula, e, por meio da webinar, vão
aprender ainda mais os benefíci-
os e as potencialidades do uso
educacional da ferramenta.

NOVAS VAGAS - A 15ª edi-
ção da Jornada Pedagógica já é um
grande sucesso. Com as inscrições
abertas na última quinta-feira (5),
na sua primeira meia hora, mais
de 1.500 servidores haviam rea-

Divulgação

A palestra de abertura será no Sindicato dos Metalurgicos

lizado as inscrições para as pa-
lestras, workshops e vivências
ofertadas no evento que será rea-
lizado entre os dias 16 e 20/10.

Para a abertura de novas va-
gas de servidores para as palestras,
a Comissão da Jornada Pedagógi-
ca buscou um novo local para o even-
to. Em vez de serem realizados no
anfiteatro da SME, os encontros
com a psicanalista, mestre e douto-
ra pela USP e colunista da Folha de
S. Paulo, Vera Iaconelli, no dia 17/
10, e do psicólogo clínico / escolar,
mestre e especialista em neuropsi-
cologia e Educação Especial, Rob-
son Dias, dia 19/10, serão no Pece-
ge, na região do bairro Santa Rosa.

Com a troca de local serão
disponibilizadas 300 novas va-
gas para cada palestra, sendo
que as inscrições para as mes-
mas serão reabertas amanhã,
10/10, às 19h30, pelo site da Se-
cretaria,  o www.educacao.
piracicaba.sp.gov.br. Além disso,
reformulando o espaço, também
serão disponibilizadas mais 50 va-
gas para a palestra Como nos tor-

namos professores e professoras?,
com o Prof. Dr. António Nóvoa.

CORTELLA - A abertura
da edição de 2023 ficará a cargo
do filósofo, escritor e professor
Mário Sérgio Cortella, no dia 16/
10, às 19h, com a palestra Mudar
é Preciso? Acomodar é Perecer,
sendo realizada de forma presen-
cial no Salão Social do Sindicato

dos Metalúrgicos de Piracicaba e
Região. Com a capacidade com-
pleta do espaço, estarão com Cor-
tella 2.000 servidores da SME.

Para democratizar o acesso aos
conteúdos, com exceção da palestra
ministrada pelo professor Mário Sér-
gio Cortella, todas as demais serão
gravadas e disponibilizadas no ca-
nal do youtube da SME Piracicaba.

PPPPPIRAIRAIRAIRAIRA C C C C CIDADÃOIDADÃOIDADÃOIDADÃOIDADÃO

Poupatempo Estadual já faz cadastramento do cartão
A partir deste mês, o piracica-

bano terá mais um ponto fixo para
realização do cadastro do Cartão
Pira Cidadão. Por meio de agenda-
mento, já é possível fazer seu car-
tão no Poupatempo Estadual, lo-
calizado na Praça José Bonifácio,
no Centro da cidade. A iniciativa é
uma parceria da Prefeitura, por
meio da Secretaria de Governo, e
Governo do Estado de São Paulo.

O agendamento para ca-
dastro no Cartão Pira Cidadão
deve ser feito no site www.
poupatempo.sp.gov.br ou no toten
digital localizado na unidade. Pela
internet, é preciso fazer o login,
depois clicar em locais de atendi-
mento, Região Interior, unidade
Piracicaba, serviços disponíveis e,
por fim, clicar em obter Cartão Pira
Cidadão. Os agendamentos estão
disponíveis de segunda a sexta, das
9h as 17h e aos sábados, das 9h às
13h. “Com o agendamento, a pes-

soa vai até a unidade com RG,
CPF e comprovante de endereço
atual para fazer seu cadastro e já
sai da unidade com seu cartão em
mãos. Rápido, prático e gratui-
to”, apontou Luiz Cassinelli, se-
cretário municipal de Governo.

O cartão Pira Cidadão tem
como objetivo agilizar e facilitar
o acesso a todos os serviços pú-
blicos municipais. Entre os be-
nefícios do cartão estão a prati-
cidade e agilidade para agenda-
mento de consultas médicas, re-
tirada de medicamentos, rema-
trículas em creches e inscrições
em cursos oferecidos pelo Exe-
cutivo. Enquanto o cidadão pi-
racicabano tem essas vantagens,
a Prefeitura consegue, graças
aos cadastros, um sistema de in-
formações atualizado com os da-
dos integrados sobre a socieda-
de, para que possa planejar polí-
ticas públicas para o munícipe.

OUTROS PONTOS – A
Prefeitura de Piracicaba ainda tem
outros pontos fixos na região cen-
tral para este trabalho: o Poupa-
tempo Municipal/Centrus – ao
lado do Terminal Central de Inte-
gração (TCI) –, das 8h às 16h, e o
Centro de Especialidades Médicas
(CEM) – o Postão, atrás do Merca-
do Municipal –, das 8h às 17h,
ambos de segunda a sexta-feira.
Até o final de dezembro, as equipes
de cadastramento também estão
no Terminal de Ônibus do Vila Sô-
nia (TVS), das 7h às 20h, de se-
gunda à sexta-feira, e das 8h às
12h aos sábados, exceto feriados,
para atender aos passageiros e
usuários do sistema público de
transporte que fazem uso deste es-
paço. Além disso, até dia 13/10,
as equipes estarão no PSF Campes-
tre e na UBS Esplanada, das 8h às
16h, de segunda a sexta-feira.

SITE – A SMS reforça que,

para obter o cartão, também é pos-
sível realizar o cadastro no site
www.cidadao.piracicaba.sp.gov.br
ou presencialmente na travessa
Olegário Mariano, 327, Vila Mon-
teiro – de segunda a sexta-feira, das
8h às 17h; e sábados, das 8h às 12h.
Em caso de dúvidas, os contatos são
(19) 99458-3813 e faleconosco
@cartaopiracidadao.com.br .

APP – O cartão Pira Cidadão
também disponibiliza o aplicativo
PiraCidadão, por meio do qual os
moradores poderão, por exemplo,
indicar locais que estejam com fal-
ta de água, focos de dengue, pro-
blemas na iluminação pública e até
mesmo solicitar limpeza nas ruas.
O aplicativo também permite que a
pessoa cadastrada receba um SMS
de lembrete com o horário e local
da consulta agendada. O app está
disponível para ser baixado nas
lojas de aplicativos de celulares
para os sistemas Android e iOS.
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Moção pede a reformulação do edital no Estado de SP
Iniciativa da vereadora Rai

de Almeida (PT), a moção de ape-
lo 168/2023 pede que o governa-
dor do Estado de São Paulo,
Tarcísio de Freitas, reformule o
edital que institui as regras para
aplicação dos recursos oriundos
da Lei Paulo Gustavo (195/
2022), com o objetivo de “tornar
a distribuição das verbas mais
democráticas e acessíveis aos pe-
quenos produtores”, aponta.

A votação aconteceu na noi-
te desta quinta-feira (5), duran-
te a 56ª Reunião Ordinária da

Câmara, e o placar final ficou oito
favoráveis a sete contrários.

Durante a discussão da pro-
posta, Rai de Almeida afirmou que,
da maneira como está descrito no
edital do Estado, houve uma restri-
ção na base de artistas que podem
ser beneficiados com recursos. “Por
ocasião da Lei Aldir Blanc, tivemos
R$ 264 milhões e que atendeu sete
mil artistas. Agora, com R$ 350
milhões, a Lei Paulo Gustavo aten-
derá somente 900 projetos, o que
significa uma redução de 677% no
universo de beneficiários”, destaca.

“É uma inversão de valor. O
Estado não está levando em con-
sideração a democratização, a
descentralização, a regionalização,
que estão previstas na Lei Fede-
ral. Ao invés de atender as pesso-
as físicas, atende as pessoas jurí-
dicas”, disse, ao apontar que a pro-
posta de Tarcísio apenas atende
“grandes empresas, que já tem re-
cursos, e que estão estabelecidas”.

A vereadora também argu-
menta que o edital publicado pelo
governador do Estado desconside-
ra as agendas econômicas locais.

“Os privilegiados estão na capital,
infelizmente’, disse. “Por isso, fa-
zemos esse apelo”, concluiu.

CONTRÁRIO – O verea-
dor Fabrício Polezi (Patriota) cri-
ticou a proposta da vereadora
Rai de Almeida (PT). “Nosso go-
vernador tem feito uma excelen-
te gestão frente ao Estado. Mas,
de novo, vem o PT querer meter
o bedelho e ditar regras”, disse.
Ele acusou que a moção tem o
intuito de “atrapalhar o planeja-
mento orçamentário” feito pelo
Governo do Estado de São Paulo.
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Em 1948, nascia uma fortale-
za do campo: a COPLACANA. Des-
de seu início, 75 anos atrás, essa
gigante cooperativa agrícola tem
erguido pilares sólidos e robustos
no setor, deixando sua marca in-
delével no agronegócio brasileiro.
Com o passar dos anos, a COPLA-
CANA se transformou em uma ver-
dadeira “fábrica de sonhos ru-

rais”. Com suas sementes de apoio
técnico e financeiro, regadas pela
colaboração mútua e pelo compro-
metimento inabalável dos coope-
rados, a cooperativa tem cultiva-
do o crescimento e a prosperidade
das atividades agropecuárias. 

Considerada uma semente do
desenvolvimento, a COPLACANA
espalhou suas raízes além dos cam-

Fachada das modernas instalações da Coplacana em Piracicaba

pos, impactando positivamente as
comunidades onde atua e impulsio-
nando o progresso social e econômi-
co. Nestes 75 anos de existência, a
cooperativa tem se mantido firme
frente aos desafios. Com investimen-
tos em tecnologia, a COPLACANA,
moderna e sempre atualizada, tem
desbravado novos caminhos, trilhan-
do a rota da inovação e eficiência. 

CCCCCOPLACANAOPLACANAOPLACANAOPLACANAOPLACANA, 75 , 75 , 75 , 75 , 75 ANOSANOSANOSANOSANOS

Crescimento e diversificação de negócios
marcam trajetória de sucesso
Cooperativa destaca-se por suas soluções para cooperados, produtores rurais
e clientes não cooperados; início foi em 1948, uma “fábrica de sonhos rurais”

É impossível falar dos 75 anos
da COPLACANA sem celebrar e
homenagear todos aqueles que pu-
seram a mão na terra, literal e fi-
gurativamente, para que essa his-
tória de sucesso pudesse ser escri-
ta. A dedicação e o esforço incansá-
vel dos 57 cooperados fundadores,
além da Diretoria de todos estes
anos, Conselho Consultivo, colabo-

radores e parceiros, foram os adu-
bos perfeitos para o florescimento
dessa cooperativa tão grandiosa.  

Hoje, a cooperativa alcança
números importantes e vem expan-
dindo sua atuação, se consoli-
dando como referência no agro-
negócio, mas sem deixar de lado
sua essência, raízes e tradição.  

Com mais de 35 Unidades

Estratégicas de Negócio em cin-
co estados do Brasil, a COPLA-
CANA tem conquistado forte
prestígio junto aos cooperados e
demais clientes e está posiciona-
da, atualmente, como uma das
maiores líderes do setor. O des-
taque, em todos estes anos de his-
tória, é o crescimento exponenci-
al e diversificação de negócios. 

Divulgação



A10
A Tribuna Piracicabana

Terça-feira, 10 de outubro de 2023

Um registro histórico da Coplacana, que, como entidade,
sintetiza seus associados

Fotos: Divulgação

Coplacana: como tudo começou
A história de sucesso da CO-

PLACANA se iniciou em 10 de ou-
tubro de 1948. Tudo começou
quando, pela sua constituição jurí-
dica, a Afocapi (Associação dos
Fornecedores de Cana de Piracica-

ba) não podia exercer atividade co-
mercial de venda de insumos. Sen-
do assim, a cooperativa nasceu com
a finalidade de facilitar a vida dos
pequenos e médios produtores que
tinham dificuldades para adqui-

rir fertilizantes, defensivos e as-
sistência técnica agronômica.  

Com esse propósito, 57 produ-
tores traçaram uma nova cami-
nhada e lançaram as primeiras se-
mentes da COPLACANA, denomi-

nada, inicialmente, Cooperativa
Central dos Plantadores de Cana
do Estado de São Paulo – a segun-
da cooperativa do Brasil nesse seg-
mento e a pioneira do Estado.  

Sua primeira sede estava
localizada na região central de
Piracicaba/SP, na rua Alferes
José Caetano. Neste local, os
produtores se reuniam para
discutir anseios, com o objetivo
de promover o desenvolvimen-
to e crescimento dos negócios. 

Há 12 anos como Presidente
da cooperativa, Arnaldo Bortolet-
to relembrou o início desta trajetó-
ria de sucesso. “A cooperativa co-
meçou com cana-de-açúcar no Es-
tado de São Paulo. Com o passar
do tempo, abrimos o Estatuto e, a
partir de então, qualquer produtor
rural, de todas as regiões do Bra-
sil, pode ser cooperado. Hoje, a
cooperativa não é só uma comer-
cializadora de produtos. Ela tem
serviços, produtos, tecnologia
para o homem do campo, aumen-
tando a produtividade e rentabili-
dade da propriedade”, ressaltou. 

De acordo com o Presidente, o
papel da cooperativa é acompanhar
e unir esforços para orientar os co-
operados no planejamento das la-
vouras. “Quem entra na cooperati-
va nutre um amor pela filosofia do
cooperativismo. É como aquele di-
tado: ‘uma andorinha só não faz
verão’. O sistema cooperativista
trabalha em prol do produtor, com
vantagens, isenção do PIS (Progra-
ma de Integração Social) e Cofins
(Contribuição para o Financiamen-
to da Seguridade Social) e agregan-
do valor ao produto dele. Todos lu-
tam para um bem comum. A CO-
PLACANA vem crescendo, se for-
talecendo e se preocupando cada
vez mais com os cooperados.
Produtor prosperando, a coope-
rativa também prospera”, disse. 

O Vice-presidente da COPLA-
CANA, José Coral, reforçou que o

foco da cooperativa é intensificar a
diversificação de portfólio de
produtos e culturas. “Acompa-
nho a cooperativa desde o início.
Hoje, atuamos fortemente, tam-
bém, em grãos. Além disso, in-
vestimos no Boitel, local onde o
gado é cuidado para engorda, e
em unidades da concessionária
Massey Ferguson. Sinônimo de
confiabilidade, a cooperativa está,
a cada dia, crescendo mais. O fatu-
ramento é crescente”, comentou. 

Marcos Farhat, Diretor Ad-
ministrativo, atua na cooperati-
va há 30 anos e evidenciou que
esta evolução exponencial está ali-

ada a um objetivo principal: co-
locar o cooperado, sempre, no
centro do negócio. “Todos os co-
laboradores e a Diretoria pensam
nos princípios do cooperativismo,
que são de fundamental impor-
tância, e trabalham para o nosso
cooperado. Ao mesmo tempo que
temos uma governança corpora-
tiva e gestores bem-preparados,
mantemos nossa essência piraci-
cabana de simplicidade. A CO-
PLACANA é do cooperado! Esse
produtor significa, para nós, uma
família que depende do nosso apoio
e aporte. Trabalhamos com pesso-
as, para pessoas e por pessoas.” 
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Piracicaba conquista ouro no supino raw
Na primeira semana de competição, cidade levou mais quatro medalhas no supino e uma de prata no tênis de mesa

masculino) e Louis Alfred Leite
Palmer (master masculino).

A medalha de bronze no su-
pino ficou com Luiz Diego de Al-
meida Bento (open masculino). A
competidora Jurema Girolamo
Vilarinho ficou em quarto lugar,
Silmara Novoletto ficou na quin-
ta colocação e as atletas Tatiane
Aparecida Pereira dos Santos
(open feminino) e Fernando Fe-
lix da Silva (master masculino)
terminaram suas participações na
sexta colocação. O supino raw de
Piracicaba terminou em quinto
lugar na classificação geral.

O tênis de mesa masculino
21 conquistou a medalha de
prata com o mesatenista Felipe
Okano, de 14 anos, que provou
ser um dos grandes talentos da
modalidade. No confronto de-
cisivo, o atleta piracicabano en-
frentou o representante do muni-
cípio de São Bernardo do Campo.

A equipe de handebol femi-
nino 21, comandada pelo técnico

José Batista conquistou bons re-
sultados diante de Franca e An-
dradina e chegou entre as quatro
melhores do estado de São Pau-
lo. Na decisão pela medalha de
bronze, a equipe piracicabana en-
frentou São Caetano do Sul.

Para o técnico José Batista, a
equipe piracicabana demonstrou
evolução durante o torneio com um
elenco formado por jovens atletas
que ainda têm muito tempo para
conquistar resultados significativos
defendendo o município de Piraci-
caba. “Essas meninas têm muita
história pela frente e por essa ra-
zão, só temos a comemorar a quar-
ta colocação na classificação geral”,
ressalta o técnico de Piracicaba.

Nas competições do judô femi-
nino meio leve, a atleta Isadora dos
Anjos Oliveira, comandada pela téc-
nica Layane Falqui, enfrentou for-
tes representantes de São Caetano
e Santo André e, mesmo diante de
grandes nomes da modalidade, a
judoca de Piracicaba não se inti-

midou e conquistou a sexta colo-
cação na classificação geral.

O boxe piracicabano avan-
çou às quartas de finais com o
lutador Weslley Ferreira da Sil-
va (elite cat 71 kg) e Lúcio Thiago
Alves Galdino Júnior (elite cat 67
kg), que chegou até as oitavas.

Hoje (10), seguem as compe-
tições de caratê, futsal e damas,
com chances de medalhas para
Piracicaba. As disputas de kick-
boxing começam amanhã (11).

REUNIÃO – A secretária de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras (Selam), Maria Angélica Gon-
çalves da Silva, a Branca, esteve
durante todo o fim de semana em
São José do Rio Preto, para apoiar
as equipes, os atletas e as comis-
sões técnicas que defendem o mu-
nicípio. Durante sua estada na sede
dos Jogos Abertos 2023, ela se reu-
niu com a secretária de Estado de
Esportes, Coronel Helena Reis,
para discutir futuras iniciativas
em prol do esporte de Piracicaba.

Divulgação

Supino raw de Piracicaba consegue bons resultados individuais

A delegação piracicabana na
85ª edição dos Jogos Abertos do
Interior Horácio Baby Barioni con-
quistou resultados significativos
durante a primeira semana de par-
ticipação na competição. Os atletas
têm o apoio da Prefeitura, por meio
da Selam, nos jogos, que seguem

até o dia 14/10, em São José do Rio
Preto. No supino raw foram seis
medalhas, sendo duas de ouro, e
uma de prata no tênis de mesa.

No supino raw, a equipe pi-
racicabana da técnica Rosângela
Mendes dos Santos brilhou nas
competições individuais com a

conquista de seis medalhas, sen-
do duas de ouro com Débora Cris-
tina da Silva (open feminino) e
Carlos Jonathan Alves da Silva
(open masculino) e três medalhas
de prata com os atletas Cristia-
no Alves de Souza (open mascu-
lino), Ricardo Kavafara (master
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Câmara celebra Dia Municipal da Agroecologia
Reunião aconteceu no último dia 3, de iniciativa da vereadora Sílvia Morales (PV), do mandato coletivo A Cidade é Sua

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba, por iniciativa da verea-
dora Sílvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade é Sua,
no requerimento 635/2023, con-
forme o decreto legislativo 23/
2019 promoveu no último dia 3 a
solenidade em celebração ao Dia
Municipal da Agroecologia. A ve-
readora Professora Cimara Perei-
ra (PV) coordenou os trabalhos
da noite. O evento foi realizado
nas dependências do salão no-
bre “Helly de Campos Melges”.

Na formação de personalida-
des compondo a mesa de honra
dos trabalhos da noite, a vereado-
ra em exercício, a Professora Ci-
mara, que presidiu a solenidade,
a titular da Sema (secretaria de
Agricultura e Abastecimento),
Nancy Thame, a secretária muni-
cipal de Assistência e Desenvolvi-
mento Social, Euclídia Fioravanti,
o presidente do Conselho Munici-
pal de Desenvolvimento Rural,
Ademir de Lucas, e a representan-
te do Incra (Instituto Nacional de

Reforma Agrária), a engenheira
Agrônoma Dileia dos Santos.

A vereadora em exercício,
Professora Cimara Pereira fez a
leitura de texto para destacar a
importância da solenidade, nas
homenagens da noite. E discor-
reu sobre segurança e agroeco-
logia, onde Piracicaba tem avan-
çado nestas pautas, com incen-
tivos a produtores rurais, no fo-
mento da agricultura familiar e
agroecológica, mediante a dis-
ponibilização de máquinas e

Assessoria Parlamentar

Evento foi realizado nas dependências do salão nobre “Helly de Campos Melges”

dispositivos, com a possibilida-
de de adquirir produtos com
estímulo à produção ecológica.

A secretária municipal Nan-
cy Thame relembrou das trata-
tivas que teve para criar o Dia
da Agroecologia, além de consi-
derar o mandato coletivo na con-
tinuidade deste evento na Câma-
ra. “O momento é de muita refle-
xão, nos levando a parar para pen-
sar nisso tudo”, concluiu Nancy.

HOMENAGEADOS
CABE O MUNDO NA MI-

NHA HORTA - Projeto foi cria-
do pelas amigas Camila Xavier e
Marina Pedroza, reconhece a im-
portância que a educação ambien-
tal e o contato com a natureza têm
para o desenvolvimento infantil.

CASA DO HIP HOP DE PI-
RACICABA - A instituição desen-
volve trabalhos voltados à juventu-
de e à transformação social há mais
de 20 anos, através de atividades
culturais, educacionais, esportivas e
recreativas para crianças, adolescen-
tes e jovens prioritariamente.

FERNANDA PERUCHI -
Engenheira florestal, é filha de agri-
cultores familiares e morou na roça
até os 14 anos, vivenciando os de-
safios enfrentados pela agricul-
tura familiar. Apaixonou-se pela
hidrologia e tornou-se mestre em
hidráulica pela Universidade de
Córdoba, na Espanha. Ingressou
na secretaria de Meio Ambiente
do Estado de São Paulo, onde
atuou na implantação de sistemas

agroflorestais. Trabalha no Insti-
tuto de Pesquisas Ambientais.

JOÃO JOSÉ DE SOUZA
(IN MEMORIAM) - Nasceu na
Bahia, em 1932, mas iniciou sua
trajetória no Paraná.  João produ-
zia sem o uso de defensivos, traba-
lhando no sistema familiar, com
mutirões, preservando os costumes
sertanejos. Em 1986 ajudou a fun-
dar a Associação Comunitária Rural
Alvorada - AGRA. Em 2008, a enti-
dade se tornou Cooperacra, conse-
guindo capacitação aos produtores
em parcerias com o Sebrae, Unicamp
e Sesc, entre outras instituições.

MÁRCIO STANZIANI (IN
MEMORIAM) - Nascido em
1958, o jornalista Márcio Stanzia-
ni chegou à Associação de Agricul-
tura Orgânica - AAO em 1989 e foi
secretário-executivo da associação
por 10 anos. Foi um dos primeiros
produtores da Feira do Produtor
Orgânico e promoveu a Primeira
Feira da Economia Solidária.

OLIVER HUMBERTO NA-
VES BLANCO  - Nasceu em Mi-
nas Gerais e veio para São Paulo no
início dos anos 90. Apaixonado pela
terra desde a infância e pai de um
filho. Oliver foi técnico de Desenvol-
vimento Agrário e conheceu o Mo-
vimento Social Sem Terra - MST,
interessando-se na luta pela terra e
a agroecologia. No projeto PAIS (Pro-
dução Agroecológica Integrada e
Sustentável), Oliver deu acompa-
nhamento à implantação de 50 uni-
dades de produção agroecológica.

Foi pesquisador associado na Uni-
versidade Federal do Mato Grosso.

PROJETO TRITURA PIRA
- O projeto é composto por inte-
grantes de diversos projetos da
sociedade civil e também conta
com apoio de secretarias munici-
pais. O grupo se articula desde
2021, e busca estabelecer proces-
so e meios para destinar resíduos
da arborização urbana para a co-
bertura do solo na agricultura.

SAVANA MARILU FER-
NANDES - É piracicabana e atua
há 16 anos como Assistente Social
e há 14 anos na Política de Assis-
tência Social de Piracicaba, aten-
dendo às pessoas em situação de
rua e às famílias em situação de
vulnerabilidade social. Savana tra-
balhou nos CRAS do município e
foi coordenadora do Centro Pop.

SEMA - A Secretaria Munici-
pal de Agricultura e Abastecimen-
to tem o objetivo de desenvolver o
setor agrícola de forma sustentá-
vel, por meio de ações, programas
e políticas voltadas à produção
agropecuária, à infraestrutura da
zona rural, ao abastecimento e à
preservação do meio ambiente.

SÍTIO EXPANSÃO AGRO-
FLORESTAL - Fundada em
2020, a Expansão Agroflorestal é
uma empresa de consultoria e pro-
dução agroflorestal cujo objetivo
é capacitar agricultores, técnicos
e estudantes para práticas agro-
ecológicas aplicadas aos sistemas
agroflorestais de produção.
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ArcelorMittal oferece cursos
de profissionalização

A ArcelorMittal está com ins-
crições abertas para cursos de ca-
pacitação profissional ministrados
dentro do programa I AM Qualifi-
car, em parceria com o SENAI e
SENAR/MG. As vagas são desti-
nadas a moradores de Barra Man-
sa e Resende (RJ), João Monleva-
de (MG) e Piracicaba (SP) na faixa
etária entre 18 a 24 anos e, que es-
tão cursando ou concluíram o ensi-
no médio.  As inscrições ocorrem,
exclusivamente, pelo site (https://
trabalheconosco.vagas.com.br/ia-

maprendiz) - até o dia 22/10. O iní-
cio das aulas está programado para
o dia 15 de janeiro do próximo ano.

Para Resende (RJ) e Piraci-
caba (SP), o curso oferecido é de
Operação de Processos Siderúr-
gicos, com 20 vagas cada. Já os
interessados de Barra Mansa
(RJ) e João Monlevade (MG) te-
rão acesso a dois cursos, incluin-
do a oportunidade na área de
Manutenção Mecânica, com 40 e
60 vagas, respectivamente.

Alinhada com seus valores

de diversidade e inclusão, a Ar-
celorMittal incentiva que mu-
lheres, pessoas com deficiên-
cia, diferentes raças e orienta-
ções sexuais se candidatem.

O processo seletivo está divi-
dido entre as etapas de inscrição,
triagem, entrevista, exame médi-
co, documentação e por fim, a
admissão. Além da bolsa mensal,
o aprendiz também receberá be-
nefícios como plano de saúde,
plano odontológico, seguro de
vida e desconto medicamentos.
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Metalúrgicos entrega a pauta
de reivindicações ao Simespi
Data base é 1º de novembro e a reposição do INPC faz parte das
reivindicações da categoria; encontro aconteceu ontem (9)
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Eleita a nova diretoria da
Associação de Moradores

A diretoria do Sindicato dos
Trabalhadores Metalúrgicos de
Piracicaba e Região entregou na
manhã de segunda (9) a pauta
de reivindicações da Campanha
Salarial da categoria, ao Sindi-
cato das Indústrias Metalúrgi-
cas, Mecânicas, de Material Elé-
trico, Eletrônico, Siderúrgicas e
Fundições de Piracicaba, Salti-
nho e Rio das Pedras (Simespi).

Segundo o presidente do
Sindicato dos Metalúrgicos,
Wagner da Silveira (Juca), entre
os itens que contemplam a pau-
ta estão a reposição do Índice
Nacional de Preços ao Consumi-
dor (INPC), aumento real, valo-
rização do vale alimentação e a
manutenção das 85 cláusulas da
Convenção Coletiva. “Buscamos
em mais essa difícil negociação
melhorias para os trabalhadores
que se dedicam dia a dia para

Alexandre Novaes

Entrega da pauta de reivindicações aconteceu no Simespi. Na
foto: Nelson Meyer (advogado do Sindicato dos Trabalhadores
Metalúrgicos), Erick Gomes (presidente do Simespi) e
Wagner da Silveira (presidente dos Metalúrgicos)

levar o melhor sustento para sua
família. O Sindicato tem uma his-
tória de conquistas, e estamos
empenhados em seguir atuando
persistentemente em mais essa
Campanha Salarial”, enfatiza Juca.

Além de toda a diretoria
dos trabalhadores metalúrgi-
cos, acompanha também as ne-
gociações, o advogado que in-
tegra o departamento jurídico
do Sindicato, Nelson Meyer.

Protocolada a pauta, o presi-
dente do Simespi, Erick Gomes se
reunirá em Assembleia com os as-
sociados, “Vamos abrir uma con-
vocação e buscar um resultado que
seja bom para os dois lados”.

A data base da categoria é dia
1 de novembro. E a diretoria do Sin-
dicato dos Trabalhadores há dois
meses realiza Assembleias nas por-
tas das empresas tendo uma parti-
cipação ativa dos trabalhadores.

Com 99,98% dos votos, a cha-
pa “Renovação e Transparência”,
única inscrita, foi eleita neste últi-
mo domingo, 8 de outubro, para
dirigir a Associação dos Morado-
res do Bairro Água Branca e adja-
cências, que representa pelo menos
25 mil moradores naquela região
da cidade, pelos próximos quatro
anos. A chapa vencedora, compos-
ta por 16 membros, é encabeçada
por Sindivaldo Airton Cancelliero,
presidente, e Vicente de Souza Du-
arte, o Zoinho, vice-presidente, e
tem como objetivo melhorar a qua-
lidade de vida dos moradores em
toda aquela região da cidade.

A eleição, realizada no Va-
rejão do Água Branca, das 8 às
12 horas, foi presidida por Elia-
ne Maria Pereira da Silva, admi-
nistradora provisória nomeada
pelo Poder Judiciário, que deu
posse oficialmente aos eleitos. O
pleito contou com o apoio do ad-
vogado Jonas Tadeu Parisotto e
foi acompanhado por diversos
moradores, sendo que a apuração
contou com a participação da se-
cretária municipal de Assistência
e Desenvolvimento Social, Euclí-
dia Maria Bombo Lacerda Fiora-
vante, e diversos moradores.

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT), que também é se-
gunda presidenta da Apeoesp —
que vem apoiando a oficialização
das diretorias de associações de
bairros, como forma de fortalecer
a voz da população para lutar pe-
los seus direitos —  fez questão de
parabenizar a diretoria eleita, que
tem como compromisso lutar pela
construção da escola de educação
infantil do bairro Monte Feliz, a
colocação de calçamento em toda
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A chapa “Renovação e Transparência” foi eleita para dirigir a Associação
dos Moradores do Bairro Água Branca pelos próximos quatro anos

extensão da avenida Miguel Capar-
roz, a construção de creche no bair-
ro Monte Feliz, a instalação de lo-
térica no bairro, assim como a cons-
trução de uma farmácia junto ao
posto de saúde do bairro Monte
Feliz. Também fazem parte da luta
desta diretoria a construção de um
campo de futebol oficial na praça
do bairro Monte Feliz, assim como
proporcionar mais atividades cul-
turais, esportivas, recreativas e de
lazer no varejão municipal, melho-
ria no transporte público que serve
aquela região e também junto ao
Semae para melhorar o abasteci-
mento de água e a coleta de esgoto,
além da pavimentação das cháca-
ras do bairro Água Branca.

A DIRETORIA — A direto-
ria empossada, além de Sidivaldo
Airton Cancilliero e Vicente Souza
Duarte,  é composta ainda por Hen-
rique dos Santos Rondini (secretá-
rio geral); Marta Alcântara da Sil-
va (secretária adjunto), Geraldo
Rodrigues da Silva (tesoureiro ge-
ral); Roseli de Fátima Rico Biga-
ram (tesoureiro adjunto); Pedro
Francisco Gomes da Silva (1º con-
selheiro fiscal titular); Cláudio Al-
ves da Silva (2º conselheiro fiscal
titular); João Carlos Leria (3º con-
selheiro fiscal titular); Maria An-
tonia Alves da Silva (4º conselhei-
ro fiscal titular); César Augusto da
Silva (5º conselheiro fiscal titular);
Maria Aparecida Silveira (1º con-
selheiro fiscal suplente); Antonio
Osmar Alves Cordeiro (2º conse-
lheiro fiscal suplente); José Carlos
de Andrade Silveira (3º conselhei-
ro fiscal suplente),  Silvia Regina
Correa Rodrigues (4º conselheiro
fiscal suplente); Celina Danelon Sil-
va (5º conselheiro fiscal suplente).

A Caterpillar Brasil, através da
área de Responsabilidade Social, re-
alizará no dia 12 de outubro a ação
“Construindo Educação”, com o
objetivo de promover a doação de
livros infanto-juvenis para a popu-
lação de Piracicaba. O evento acon-
tece no Dia das Crianças, dia em
que também se comemora o Dia da
Leitura. A ação ocorre no Engenho
Central, das 12h às 17h e, além da
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“Construindo Educação”
distribuirá livros, dia 12

doação dos livros, contará com
espaço para leitura, contação de
histórias e terá a participação de
diferentes autores. Esta será a pri-
meira edição do projeto “Constru-
indo Educação” e o objetivo prin-
cipal é incentivar o hábito da lei-
tura entre jovens a crianças. Os
livros a serem doados foram ar-
recadados pelos funcionários da
Caterpillar em campanha interna.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba concedeu Medalha de
Mérito Legislativo ao piracicaba-
no Messias Salvador Mastrodi,
por iniciativa do vereador André
Bandeira (PSDB). Realizada no
Salão Nobre Helly de Campos
Melges, na última sexta-feira (6),
a solenidade foi acompanhada
pela esposa do homenageado, a
pedagoga e coordenadora peda-
gógica Vera Lúcia Oriani Mastro-
di, com quem é casado há 52 anos,
além de familiares e amigos.

Messias é vice-presidente há
quatro gestões do Conselho da As-
sociação Ilumina. Ele participou de
vários projetos filantrópicos e há
12 anos tornou-se ––junto de sua
família–– mantenedor da Asso-
ciação Ilumina, por meio da Es-
cola de Educação Infantil Aqua-
rela, da qual é sócio proprietário.

Durante esse período, a Esco-
la Aquarela organizou espetáculos
e festas com a participação das cri-
anças . A arrecadação líquida, que
ultrapassou meio milhão de reais,
foi integralmente doada para a en-
tidade. O esforço contribuiu para a
construção do Hospital Ilumina,
inaugurado em maio de 2019.

André Bandeira, ao justificar
a Medalha, disse que inicialmen-
te a motivação para a entrega veio
do trabalho realizado por Messi-
as na Escola Aquarela. “Na ver-
dade, a homenagem é direciona-
da especificamente ao senhor, por
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Messias Salvador Mastrodi recebe ‘medalha de mérito’
Rubens Cardia

Vereador André Bandeira entregou homenagem em reunião na sexta-feira (6)

todo o trabalho e dedicação que
tem ao longo de uma vida e por
trabalhar pela nossa comunida-
de. Tanta coisa que fez, faz e con-
tinuará fazendo”, declarou.

O parlamentar citou ainda o
engajamento da Escola Aquarela há
vários anos, em colaboração com o
seu gabinete, na coleta de lacres de
latas de alumínio, destinados para
a troca de cadeiras de rodas e dire-
cionadas a entidades locais e mu-
nícipes. “Além de todo o trabalho
que o senhor desenvolveu, através
da Aquarela, para angariar fundos
em prol do Lar dos Velhinhos, Lar
Betel, Lar Franciscano de Meno-
res, Centro de Reabilitação Pira-

cicabana e a Casa do Bom Meni-
no”, completou André Bandeira.

“Não sou o merecedor único
desta medalha. Tenho uma famí-
lia que construí com a minha es-
posa Vera, e por meio da herança
que os meus pais passaram: a ho-
nestidade e a honra. Tivemos a
sorte que nossos filhos encontra-
ram esposas e maridos que se
uniram a nós”, disse Messias.

Ele comentou ainda do proje-
to Cidadania que Cresce, realizado
na Escola Aquarela. “A gente faz
filantropia pura, de doação às en-
tidades, sem destaque nenhum
na mídia”, completou, ao apre-
sentar parte das ações recentes.

O homenageado também é só-
cio proprietário da Mastrodi Enge-
nharia. Cursou técnico em conta-
bilidade no Instituto Educacional
Piracicabano, eletrotécnica na
Etec Coronel Fernando Febeliano
da Costa e graduou-se na Unimep
(Universidade Metodista de Pira-
cicaba) em tecnologia em trans-
missão e distribuição elétrica.

Trabalhou durante 30 anos na
Cia Paulista de Força e Luz, onde
começou como escriturário e apo-
sentou-se como gerente do setor de
operação de rede de distribuição,
liderando a região de Piracicaba,
Rio das Pedras, Mombuca, Capi-
vari, Charqueada e São Pedro.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Câmara discute novo Estatuto
da GCM em audiência pública

O projeto de lei complementar
8/2023, com a proposta do Execu-
tivo para a atualização do Estatuto
da Guarda Civil Municipal, será
tema de audiência pública que a Câ-
mara realiza em seu plenário às 14h
desta terça-feira (10). A convoca-
ção partiu da Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação, autora
do requerimento 807/2023.

Composta pelos vereadores
Acácio Godoy (PP), presidente,
Thiago Ribeiro (Podemos), re-
lator, e Paulo Camolesi (PDT),
membro, a CLJR esclarece que
o novo Estatuto é resultado da
necessidade de compatibilização
da legislação local com a lei fe-
deral 13.022/2014, que instituiu
normas gerais para as guardas
municipais de acordo com o que
prevê o parágrafo 8º do artigo
144 da Constituição Federal.

“A Câmara tem adotado uma
postura responsável no que se re-
fere a trazer à discussão pública as
matérias que afetam a vida da ci-
dade e de seus moradores”, dizem
os parlamentares, que ressaltam a
“grande relevância” do projeto de
lei complementar 8/2023 “não ape-
nas para os servidores que serão

contemplados por ele, mas para
toda a sociedade piracicabana”.

Estão convocados a compare-
cer à discussão o procurador-geral
do município, Guilherme Mônaco
de Mello; o secretário municipal de
Governo, Luís Cassinelli; e o co-
mandante da GCM, Sidney Nunes.

Os convidados a participar da
audiência pública são o prefeito Lu-
ciano Almeida (PP); o presidente
do Sindicato dos Trabalhadores
Municipais de Piracicaba e Região,
José Sgrigneiro; os membros da As-
sociação dos Guardas Civis Muni-
cipais de Piracicaba; a Fipe (Fun-
dação Instituto de Pesquisas Eco-
nômicas); o Grupo de Trabalho
(GT) que atuou nas discussões para
a formulação da proposta; o Sind-
guarda (Sindicato dos Servidores
da Guarda Civil de Piracicaba),
“demais autoridades e interessa-
dos, especialmente os guardas
municipais, e toda a população”.

A audiência pública terá
transmissão ao vivo da TV Câ-
mara pelos canais 11.3 em sinal
aberto digital, 4 da Claro/Net e 9
da Vivo Fibra, pelo site camara-
piracicaba. sp.gov.br/tv e pelos
perfis no Facebook e no YouTube.

Durante a 56ª Reunião Ordi-
nária da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, nesta quinta-feira (5), o
orador Ronaldo Stipp Martins
Fernandes ocupou a Tribuna Po-
pular para abordar o tema “Negli-
gência na votação de requerimen-
to sobre morte em virtude de pi-
cada de escorpião, no Pronto So-
corro da Vila Cristina; a demora
no agendamento de médicos es-
pecialistas e exames, e abandono
que Piracicaba está passando”.

O orador destacou que mui-
tos cidadãos têm dificuldades para
renovar óculos ou realizar exames
de alta complexidade, que podem
levar até um ano para serem agen-
dados. Os vereadores presentes res-
saltaram que estão trabalhando
para fiscalizar a saúde pública em
Piracicaba e que a Casa aprovou
uma CPI (Comissão Parlamentar
de Inquérito) para investigar a
morte de Jamily Vitória Duarte, de
5 anos, por picada de escorpião.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Orador aponta problemas
na área da Saúde da cidade

Guilherme Leite

Ronaldo Stipp Martins Fernandes ocupou a Tribuna Popular
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Cecan reúne mais de 100
pessoas em abraço coletivo
Movimento é uma das ações direcionadas pela Unidade para levar informação
de qualidade contra o câncer; depois da caminhada, sábado (7), abraço coletivo

Mais de 100 pessoas, entre
pacientes, familiares, acompa-
nhantes, amigos, médicos, diri-
gentes e funcionários do Cecan -
Centro do Câncer da Santa Casa
de Piracicaba se reuniram na ma-
nhã do último sábado (7) durante
caminhada seguida de abraço co-
letivo simbólico à prevenção.

O evento aconteceu na área de
lazer do Hospital, permitindo a for-
mação de uma grande roda de pes-
soas de mãos dadas que, depois, se
convergiram para o centro do cam-
po gramado, encontrando-se em
um momento único e emocionante
que marcou o abraço simbolica-
mente. Em seguida, os participan-
tes foram até uma área coberta com
palco, onde o grupo Amigas da
Onça se apresentou com paródia
musical, dando um show de bom
humor e muita informação para
lembrar que a mulher precisa fazer
o autoexame das mamas no banho
para conhecer cada vez mais o seu
corpo e identificar imediatamente
qualquer alteração. "Salvei minha
vida desta forma e, hoje, conto isso
para o mundo para que mais mu-
lheres também identifiquem a do-
ença com a maior brevidade possí-
vel", disse Beatriz Zambom, uma
das organizadoras das "Onças".

 "O grupo se formou aqui no
Cecan e depois tomou corpo,
transformando-se em uma pode-
rosa ferramenta preventiva", con-
siderou o oncologista Fernando
Medina, diretor do Cecan ao lado
dos médicos André Moraes e Mary
da Silva Thereza. O encontro para a
caminhada proporcionou também

Divulgação

Abraço coletivo revela preocupação e compromisso com a prevenção

apresentação dos músicos Eloy Por-
to e Elcio Luis; quick massage com
Miriam Volpato; aplicação de Reiki
com as terapeutas Eliana Pacheco
e Juliana Viana; degustação de
produtos Sanavita voltados à
saúde da mulher e muita zumba
com Raul Dance. Ao justificarem
a iniciativa, os diretores lembram
que o Cecan tem uma história de 30
anos voltados à prevenção.

"Disseminamos isso ao longo
de todo esse período por meio de
campanhas informativas direciona-
das aos nossos pacientes, palestras
levadas a empresas de Piracicaba da
região, caminhada com abraço à
prevenção, promoção do Outubro

Rosa e do Novembro Azul e realiza-
ção do programa Sábado Sem Cân-
cer, com atendimento gratuito à
milhares de pessoas com vistas à
prevenção e detecção precoce do
câncer", disseram. Eles ressaltam,
inclusive, que dia 28 de outubro, tem
Sábado Sem Câncer de Mama, com
atendimento gratuito pelo SUS a
500 mulheres a partir das 8 horas,
no Cecan, mediante distribuição de
senha e doação voluntária de um
quilo de alimento não perecível do-
ado posteriormente a entidade as-
sistencial beneficente. "Os profissio-
nais de saúde precisam fazer a sua
parte estimulando a prevenção, e a
população precisa necessária e

urgentemente fazer a sua, infor-
mando-se e prevenindo-se por
meio de uma alimentação mais
saudável, prática regular de ati-
vidade física, manutenção de
sono regular, redução do sal, do
açúcar e do estresse", observaram.

Eles revelam que, para ampli-
ar ainda mais o "discurso preven-
tivo" que o Cecan tem levado para
fora das paredes da unidade on-
cológica, a ideia agora é desenvol-
ver programas, ações e projetos
envolvendo crianças, filhos de pa-
cientes. "Eles são a semente do
futuro e precisam ser cultivadas
com amor, carinho, cuidado e in-
formação", disseram.

A Rede Drogal, uma das mais
tradicionais redes de drogarias no
interior de São Paulo, recebeu a
moção de aplausos 119/2023, pela
inauguração de sua 300ª filial. A
homenagem foi entregue pelo vere-
ador Pedro Kawai (PSDB), na noite
desta quinta-feira (5), aos proprie-
tários Marcelo Cançado e Roberto
Lessa e ao diretor Thiago Cançado.

A empresa começou em agos-
to de 1935 como Cançado & Les-
sa, com o nome fantasia de Far-
mácia do Povo, criada por Cyro
Lopes Cançado, pelo seu filho,
José Agenor Lopes Cançado, e
genro, Paulo Afranio Lessa.

Em 1982, foi criada a própria
marca de farmácia, a Drogal, hoje
administrada pela terceira geração
da família. A rede investe atual-
mente em tecnologia para interli-
gar todas as filiais e garantir mai-
or agilidade, rotatividade e segu-
rança na reposição de estoques.

Durante a entrega da ho-
menagem, o vereador Pedro
Kawai relembrou a amizade do
seu pai, Naoki Kawai, também
conhecido como Pedro Fugi,
com a família Cançado. “Desde
que foi fundada, a Drogal se
preocupa com a cidade e faz
questão de colaborar com proje-
tos sociais, esportivos e benefi-
centes, o que nos obriga, enquan-
to agentes públicos, a reconhe-
cer essa atuação”, declarou ele.

Ao se pronunciar em nome
dos homenageados, Marcelo
Cançado disse que a Rede Drogal
está próxima de ser administra-
da pela quarta geração e que re-
conhece o acolhimento da cidade
desde o início dos negócios. “Se-
guimos o legado que nossos pais
e avós nos deixaram, todos com
o mesmo propósito. Acreditamos
que a nossa missão é a de fazer a
diferença na vida das pessoas.”

Kawai entregou nesta quinta-feira moção de aplausos à Rede Drogal

DDDDDROGALROGALROGALROGALROGAL

Rede farmacêutica é homenageada
pela Câmara ao inaugurar 300ª filial

Assessoria Parlamentar
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Loja de roupas e acessórios
é homenageada pela Câmara

Rubens Cardia

“Lu Sassiloto” recebeu voto de congratulações pelos 10 anos

Em reconhecimento aos 10
anos de funcionamento da loja
de roupas e acessórios “Lu Sas-
siloto”, a proprietária Luciane
Sassiloto de Souza recebeu, na
tarde desta sexta-feira (6), voto
de congratulações da Câmara
Municipal de Piracicaba, propos-
to por meio do requerimento
259/23, de autoria do vereador
Paulo Campos (Podemos).

A homenagem, que contou
com a leitura do requerimento
e entrega do quadro alusivo ao
voto, foi realizada em ato so-
lene na sede da loja e contou
com a participação de funcio-
nários, amigos e familiares.

A propositura lembra que
as vendas eram feitas com uma
moto, e a atual proprietária era
quem fazia as entregas de rou-
pas e acrescenta, na sequência,

que “com o passar do tempo,
pensando em atender a deman-
da e a necessidade de seus cli-
entes, a variedade e quantida-
de de produtos deixaram de ser
focados  apenas  da  moda,
abrindo espaço para mercado-
rias de diversos segmentos”.

“A nossa intenção é incen-
tivar e motivar os microempre-
endedores, pessoas que lutam
no dia a dia, fomentando a eco-
nomia local”, disse Paulo Cam-
pos durante a cerimônia.

“Minha história começou
há 22 anos e, há 10 anos, reali-
zei meu sonho. Sou uma pessoa
batalhadora. Que minha histó-
ria seja um exemplo às outras
pessoas para seguirem em fren-
te com os seus objetivos e so-
nhos realizados”, falou Luciane
após receber a homenagem.

O escritor Rogerio Rodrigues
recebeu, no último sábado
(7), voto de congratulações da
Câmara, por meio do reque-
rimento 410/2023, de autoria
do vereador Acácio Godoy
(PP). A homenagem foi entre-
gue em reconhecimento ao
lançamento dos livros “Os se-
gredos do sucesso: as 29
leis para alcançar o sucesso
e a felicidade” e “Motivado

para motivar”. “Me sinto grato
em poder propor essa home-
nagem, pois os livros tratam
de assuntos importantes na
vida de um cidadão, que são
o desenvolvimento espiritual,
pessoal e profissional”, dis-
se o parlamentar. O homena-
geado agradeceu a Acácio
Godoy o reconhecimento e
também a familiares e ami-
gos presentes no ato solene.

HOMENAGEM

Assessoria ParlamentarCCCCCAMPESTREAMPESTREAMPESTREAMPESTREAMPESTRE

Moção apela para pavimentação
da Estrada Jacob Canale

A moção 167/2023, que apela
ao governador pela pavimentação
de uma extensão da estrada Ja-
cob Canale, localizada no bairro
Campestre, foi aprovada na noite
desta quinta-feira (5), durante a
56ª Reunião Ordinária de 2023.

Conforme o vereador Acácio
Godoy (PP), autor da moção de
apelo, a Estrada Jacob Canale ain-
da não foi pavimentada pelo Go-
verno do Estado de São Paulo, o
que tem causado transtornos para
os motoristas que utilizam essa via.

Ele ressalta que a falta de pa-
vimentação resulta em problemas
de saúde devido ao excesso de po-
eira em dias secos e à formação de
lama em dias de chuva, afetando a
passagem de veículos e pedestres.

A pavimentação da Estra-
da Jacob Canale está inclusa
no projeto de Lei Complemen-
tar do Plano de Mobilidade
Urbana, elaborado pela Secre-
taria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transporte.

Para o vereador Acácio Go-
doy, a inclusão dessa obra no
orçamento estadual é uma me-
dida necessária para atender às
demandas da comunidade lo-
cal e proporcionar uma infra-
estrutura viária adequada.

Na declararão de voto da mo-
ção, o vereador André Bandeira
(PSDB) defendeu que o Governo
do Estado faça uma mensagem
modificativa e inclua a obra da es-
trada no Orçamento. Ele disse ain-
da que emendas podem ser propos-
tas pelos deputados da região.

Paulo Campos (Podemos)
disse que o município possui cer-
ca de R$ 200 milhões para apli-
car em pavimentação e que parte
desse recurso poderia ser aplica-
do na estrada Jacob Canale.

Pedro Kawai (PSDB) relem-
brou as várias reuniões com o se-
cretariado municipal quanto aos
problemas da via. Ele defendeu tam-
bém asfalto novo para outras ruas.

Já o vereador Laércio Trevi-
san Jr. (PL) citou que se trata de
uma prerrogativa da Câmara a co-
brança, a fiscalização e o apelo, para
as coisas acontecerem na cidade.
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Ação ecológica e sustentável
ganha vida com o projeto
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Zanatta, no lançamento do edital,
pede um ramal até Piracicaba
O lançamento oficial do edital aconteceu no “Prédio do Relógio do Pátio Ferroviário” de
Campinas, que reuniu autoridades, prefeitos, secretários, deputados e lideranças políticas

O deputado estadual Heli-
nho Zanatta (PSD) participou,
sábado (7), em Campinas do lan-
çamento do edital do Trem In-
tercidades pelo governador do
Estado, Tarcísio de Freitas,
quando reforçou o seu pedido de
incluir um ramal da sua rota até
Piracicaba. Segundo informa-
ções do Estado, o projeto prevê
investimento de R$ 13,5 bilhões
e tem leilão marcado pa ra o pró-
ximo dia 29 de fevereiro de 2024.

O lançamento oficial do edital
aconteceu no “Prédio do Relógio do
Pátio Ferroviário” de Campinas,
que reuniu autoridades, prefeitos,
secretários, deputados e lideranças
políticas. O Trem Intercidades co-
nectará a capital paulista à cidade
de Campinas, com cinco estações:
Jundiaí, Louveira, Valinhos Vinhe-
do e Campinas.  A linha irá operar
com sete trens e o percurso será de
44 quilômetros com previsão de
deslocamento de 33 minutos.

Helinho Zanatta, para justi-
ficar o seu pedido ao governador
Tarcísio, destacou a importância

Divulgação

Lançamento foi sábado (7), em Campinas: ramal até Piracicaba

do projeto não apenas para Pira-
cicaba, mas para toda a região.
“Será um passo crucial para a
melhoria da mobilidade, criação
de novas oportunidades e o forta-
lecimento do nosso desenvolvi-
mento econômico,” afirmou.

ATÉ PIRACICABA — Des-
de o início de seu mandato, Heli-
nho começou a trabalhar por um
ramal para Piracicaba. A batalha
pela inclusão de Piracicaba deu
seus primeiros frutos em junho,
quando a Comissão de Monitora-
mento das Concessões e Permis-
sões da Secretaria Estadual de Par-
cerias e Investimentos deu o tão
esperado “sinal verde” para os es-
tudos sobre a implantação do
Trem Intercidades até Piracicaba.

Essa vitória que refletiu o
envolvimento do deputado e sua
equipe em defesa dos interesses
de Piracicaba e região. Para o de-
putado, mais do que um meio de
transporte, o Trem Intercidades
é uma promessa de desenvolvi-
mento para Piracicaba. O proje-
to promove a economia local ao

abrir portas para oportunidades
de negócios e melhorar a quali-
dade de vida dos cidadãos.

Helinho Zanatta reforçou seu
compromisso em trabalhar lado
a lado com o governador para que
Piracicaba seja beneficiada por
este empreendimento. “Desde a
campanha, sempre deixei claro

que, além de emendas que são im-
portantes, iríamos trabalhar para
trazer projetos e benefícios para
Piracicaba e região. E tenho tra-
balhado nesse sentido, mesmo
antes de assumir o meu manda-
to. O Trem Intercidades está en-
tre esses projetos que considere-
mos prioritário”, disse Helinho.

Ecológico e sustentável. O
início de uma ideia que gerou de-
bates em busca de um novo pro-
jeto que encontrasse soluções e
colaborasse com comunidades e
pessoas carentes. A ação Ser ver-
de: práticas ecológicas comunitá-
rias é um projeto desenvolvido por
alunos do terceiro ano C do ensi-
no fundamental da Escola Muni-
cipal Joaquim Carlos Alexandri-
no de Souza, no Jardim Caxam-
bu. Uma ação orientada pela pro-
fessora Ana Lydia Costa Gouveia.

O projeto Ser Verde traz,
como ideia central, a constru-
ção de uma horta comunitária
junto a um aplicativo que possi-
bilitará sua gestão e, ainda, une
a função de compartilhar sabe-
res e práticas ecológicas comu-
nitárias. A ação, está agregada
à ideia dos cinco R’s (Recusar,
Reduzir, Reutilizar, Reaprovei-
tar, Repensar) e está concorren-
do ao Prêmio Liga Steam 2023.

O projeto engloba a constru-
ção de maquetes, uma represen-
tação estrutural da futura horta
que será uma estufa coletora de
água da chuva e energia solar; o
processo desing, painel onde são
coladas folhas com criações ela-
boradas pelos alunos; o App da
ação, ainda em desenvolvimento,
que contará com galeria de ima-
gens, eventos, cronometro e ade-
mais funções; e os personagens
Clorofila e Verdinha para repre-
sentar o projeto, escolhidos por
meio de votação, como explica-
do pelos alunos Benjamim Chi-
quesi Catharin e Lucas Sesso.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB), em visita à instituição na
tarde desta quinta-feira (5), co-
nheceu o passo a passo da ação
desenvolvida pelos alunos e os
demais processos ainda em curso
e enfatizou alguns pontos que, de
acordo com ele, são de extrema im-

Rubens Cardia

Kawai conheceu esta semana o projeto Ser verde, com práticas
ecológicas comunitárias e que concorre ao Prêmio Liga Steam 2023

portância. “Nós sabemos a impor-
tância que é preservar o meio am-
biente para uma sociedade. O tra-
balho aqui da escola está sendo fun-
damental para o nosso futuro; um
trabalho sério, importante e com-
prometido que vai gerar muitos
frutos na conservação do meio
ambiente”, disse o vereador.

Ana Lydia desenvolve com
os alunos a metodologia ativa e
disse que “todo o projeto foi ide-
alizado e criado pelos alunos”.
Ela enalteceu ainda ao destacar
que “a turma tem senso crítico e
poder de argumentação; os alu-
nos pesquisam e criam”. A coau-
tora do projeto, Cintia Evange-
lista, que é também mãe de alu-
no e presidente do conselho de
pais e mestres escolar, é quem faz
as filmagens e fotos, uma das re-
gras estabelecidas aos competi-
dores do Prêmio Liga Steam. “O
projeto tinha um planejamento
e foi ficando cada vez maior.
Hoje conta com podcast e até
um blog; tudo alimentado pe-
las crianças”, ressaltou Cintia.

O projeto inclui campanhas
de arrecadação de meias para fa-
bricação de cobertores às pesso-
as em situação de rua, livros e
brinquedos, além de campanhas
de conscientização para dimi-
nuir o impacto de plásticos no
meio ambiente e economizar
energia elétrica. Para saber mais
sobre o projeto e como contribuir
com uma das campanhas, aces-
se o padlet, os canais do blog Ser
Verde: práticas ecológicas comu-
nitárias ou no DoC podcast.

A turma conquistou, inclusi-
ve, o quarto lugar no programa da
Prêmio Liga Steam 2022, em âmbi-
to nacional, com o projeto “Lugar
de lixo não é no chão… Tenha mais
educação!”, um tema atual sobre
sustentabilidade e o descarte ina-
dequado de resíduos sólidos.
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Vereador pede agilidade
em adequação na CLT

O vereador Fabrício Polezi (Pa-
triota) e o procurador-geral do mu-
nicípio, Guilherme Monaco de Me-
llo, se reuniram na sexta-feira (6)
para discutir a Lei Federal 14.684/
23, que trata do adicional de peri-
culosidade a agentes de trânsito. A
lei traz modificações à CLT (Con-
solidação das Leis do Trabalho) e,
de acordo com o parlamentar, “é
de suma importância que o muni-
cípio execute um planejamento rá-
pido para se adequar a esta lei”.

Polezi destaca que ao desen-
volver seus trabalhos na rua, rece-
be reivindicações de funcionários

públicos e, recentemente, alguns
agentes de trânsito o informaram
sobre uma mudança na CLT da
categoria por causa da Lei. “Os
agentes de trânsito vivem expos-
tos a grandes perigos, trabalhan-
do diretamente na rua, com o in-
tuito de atender a população, en-
tão nada mais justo que recebam
essa valorização”, afirmou Polezi.

“A Prefeitura está traba-
lhando para valorizar os servi-
dores e estamos realizando o
planejamento para a adequação
à lei, sem prejuízo no orçamen-
to”, disse Monaco de Mello.

Em celebração ao Dia Nacio-
nal do Idoso, no último dia 1º, a
Diretoria de Turismo, vinculada
à Semdettur (Secretaria de De-
senvolvimento Econômico, Traba-
lho e Turismo), realizou na ma-
nhã de sábado (7), passeio de
barco gratuito em trecho do rio
Piracicaba para cerca de 25 ido-
sos assistidos pela Smads (Secre-
taria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social), como
parte do projeto Visite Pira: Gera-
ção Prateada. A iniciativa foi cria-
da com o intuito de proporcionar
lazer e turismo a este público. Na
sexta-feira anterior, outros idosos,
aproximadamente 25 também,
puderam participar de roteiro tu-
rístico na região da Rua do Porto.

No último sábado, após o
passeio de barco, os idosos re-
ceberam lanche e visitaram o
largo dos Pescadores e a Casa

do Povoador, onde tiveram a
possibilidade de contemplar
ação de artistas integrantes do
Caipiras do Plein Air, grupo pira-
cicabano de pintura ao ar livre.

“Essa primeira edição do Visi-
te Pira: Geração Prateada foi bas-
tante significativa para nós. Vimos
os idosos se divertindo e aprovei-
tando alguns dos atrativos turísti-
cos do município, podendo contem-
plar o rio por meio de perspectivas
diferentes, socializando e fazendo
atividades diferentes do habitual.
Tudo isso proporciona muita saúde
a eles”, comentou a diretora munici-
pal de Turismo, Alessandra Freire.

O passeio de barco foi ofere-
cido como cortesia por Luís Fer-
nando Magossi, o Gordo. Toda a
programação ocorreu em parce-
ria com a SME (Secretaria Muni-
cipal de Educação), Supermerca-
do Delta e Arroba Embalagens.

Divulgação

Iniciativa foi criada com o intuito de proporcionar
lazer e turismo a este público

Polezi conversou com o procurador-geral do município,
Guilherme Monaco, para averiguar a adequação de
periculosidade à Lei Federal 14.684/2023

Assessoria Parlamentar
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Semdettur leva idosos para
passeio de barco pelo rio
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Ônibus funcionam
com horário especial

Nesta quinta-feira (12), fe-
riado de Nossa Senhora Apa-
recida, as linhas de ônibus do
transporte público de Piracica-
ba funcionarão com horários
de domingo. As exceções são
para as linhas 210 – Unileste,
505 – Uninorte e 507 – Parque
Automotivo, que vão operar

com os horários de dias úteis.
Os horários dos ônibus do
transporte público de Piracica-
ba podem ser consultados no
site tupitransporte.com.br/li-
nhas-e-horarios. Para mais in-
formações, os contatos são pelo
telefone 0800 770 35 53 ou pelo
WhatsApp (19) 98284-2775.
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CPI obtém informações sobre disponibilização do soro
Prestaram depoimento a diretora do órgão que encaminha soro antiescorpiônico para os municípios e enfermeira da equipe da UPA da Vila Cristina

Acácio Godoy, o depoimento
contribuiu para a obtenção de in-
formações técnicas sobre o soro.
“Foi importante para nos escla-
recer a função estratégica da
UPA e que a unidade tem a obri-
gação de ter o soro, como se dá o
estudo que nomeia a unidade
para ter o soro e que o forneci-
mento estava em dia. Oficialmen-
te, a unidade tem a obrigação e
tinha o soro na ocasião”, afirmou.

ENFERMEIRA – Já a en-
fermeira Natascha Kim Cama-
roske Zeni disse que estava no lo-
cal, mas que prestava serviço no
acolhimento de pacientes adultos
no momento do atendimento de
Jamilly. Ela disse que foi chama-
da somente para efetuar um pun-
sionamento para acesso venoso
na paciente, mas não chegou a
tentar porque já havia outros
profissionais tentando o procedi-
mento naquele momento e que,
em seguida, a equipe médica já
decidiu pela transferência dela
para o hospital. O acesso venoso
é o procedimento utilizado para

introdução de cateter para minis-
tração de medicamentos e soro.

A profissional, que tem 20
anos de experiência, relatou que
atua na unidade desde julho
deste ano, a serviço da OSS (Or-
ganização Social de Saúde)
Mahatma Gandhi, que assumiu
o gerenciamento da UPA. A tes-
temunha disse que as equipes,
no local, seguem um padrão ge-
ral de atendimento, mas não
passaram por um treinamento
específico para atuação na uni-
dade. Questionada pelos verea-
dores se houve falha no proce-
dimento, ela disse que não par-
ticipou do acolhimento da paci-
ente e nem dos primeiros aten-
dimentos e não poderia avaliar.

Para o presidente da CPI, os
depoimentos dos profissionais
que estavam no local ajudam a
compreender como se deram os
fatos. “O segundo depoimento
nos ajudou a construir um pou-
co do cenário do atendimento e
vai nos ajudando a preencher
os espaços do atendimento mi-

nuto a minuto, que é o papel que
queremos cumprir”, colocou.

NÃO COMPARECEU –
Uma das técnicas de enfermagem
envolvidas no atendimento não
compareceu para prestar depoimen-
to à CPI, conforme havia sido agen-
dado, para a manhã desta segun-
da-feira. Acácio Godoy disse que,
diante desse fato, os membros deci-
diram pela reconvocação da funci-
onária, com o alerta de que, se não
comparecer, poderá ser convocada
pela via judicial. A CPI também de-
cidiu que as próximas convocações
contarão com um documento de
ciência sobre consequências em
caso de não comparecimento.

Ainda serão convocados re-
presentantes do serviço de Vigi-
lância Epidemiológica do muni-
cípio e outra enfermeira citada em
depoimento. Na quarta-feira (11),
a partir das 8 horas, serão ouvi-
dos outros quatro profissionais
da UPA. Para o dia 17, às 9 ho-
ras, está previsto o depoimento
da médica responsável pelo aten-
dimento, também da UPA.

A CPI (Comissão Parlamen-
tar de Inquérito) que apura a mor-
te da menina Jamilly Vitória Du-
arte, de 5 anos, no dia 12 de agos-
to, vítima de picada de escorpião,
ouviu, nesta segunda-feira (9), os
depoimentos de Ana Maria Feijó,
diretora do GVE (Grupo de Vigi-
lância Epidemiológica), órgão es-
tadual responsável pela distribui-
ção de soros e vacinas aos municí-
pios da região de Piracicaba; e da
enfermeira Natascha Kim Cama-
roske Zeni, que trabalha na UPA
(Unidade de Pronto Atendimen-
to) da Vila Cristina e estaria pre-
sente no momento do atendimen-
to, mas não teria participado efe-
tivamente dos procedimentos.

A CPI é composta pelos verea-
dores Acácio Godoy (PP), presiden-
te, Gustavo Pompeo (Avante), re-
lator, Cássio Luiz Barbosa (PL), o
Cássio Fala Pira, Pedro Kawai
(PSDB) e Paulo Camolesi (PDT), e
contam com as assessorias da Pro-
curadoria Legislativa e do Depar-
tamento Legislativo da Casa.

Jamilly foi socorrida pelo

Samu (Serviço de Atendimento
Médico Móvel de Urgência), re-
cebeu os primeiros atendimen-
tos na UPA Vila Cristina e foi
transferida para a Santa Casa,
onde veio a óbito. A diretora da
Vigilância esclareceu que a UPA
Vila Cristina funciona como um
Pesa (Ponto Estratégico de So-
ros e Antivenenos), que deve
seguir os protocolos previstos
no plano regional para atendi-
mento de vítimas de picadas de
escorpião. Ao todo, são 11 pon-
tos na região, conforme defini-
do no plano, elaborado em 2019.

PONTO ESTRATÉGICO
– De acordo com a diretora, os
pontos são escolhidos conforme
a localização, para garantir o
atendimento mais rápido possí-
vel, abrangendo todo o territó-
rio da regional. A localização
dos pontos estratégicos é publi-
cada no Diário Oficial e os mes-
mos também estão relacionados
no site da Secretaria Estadual
da Saúde. A testemunha ainda
falou sobre o tempo de atendi-

mento da vítima e sobre a quan-
tidade de soro a ser aplicada.

Ela explicou que o GVE en-
caminha os lotes de soro para a
central de abastecimento do mu-
nicípio e a vigilância municipal
faz a distribuição para os pontos
estratégicos da cidade, que, no
caso de Piracicaba, são a UPA
Vila Cristina e a Santa Casa. Ela
explicou sobre a quantidade de
ampolas disponibilizadas para
cada unidade, suficientes para
atendimento de pelo menos qua-
tro acidentes com escorpião em
cada, entre graves e moderados.

O estoque também é contro-
lado via sistema, assim como as
condições do medicamento, como
temperatura e validade. De acor-
do com a diretora, as reposições
ocorrem de forma imediata após
a comunicação à Vigilância. Se-
gundo a testemunha, o plano re-
gional também prevê atualização
dos profissionais para que todos
os pontos estejam preparados para
prestar esse tipo de atendimento.

Para o presidente da CPI,

FUNDAÇÃO AGÊNCIA DAS BACIAS PCJ

AVISO DE LICITAÇÃO

COLETA DE PREÇOS Nº 007/2023

A Fundação Agência das Bacias Hidrográficas dos Rios Piraci-
caba, Capivari e Jundiaí – Agência das Bacias PCJ torna públi-
co, para conhecimento dos interessados, que se acha aberta,
por meio de seleção de propostas na modalidade de Coleta
de Preços do tipo menor preço, contratação de empresa para
prestação de serviços visando a elaboração do Relatório Insti-
tucional da Agência das Bacias PCJ - 2023, por meio das dire-
trizes da Global Reporting Initiative-GRI Standard, subordinan-
do-se às disposições da Resolução ANA nº 122/2019. Os en-
velopes com a documentação e a proposta deverão ser entre-
gues na sede da Agência das Bacias PCJ, localizada à Rua
Alfredo Guedes, nº 1949, sala 604, Edifício Rácz Center, Bairro
Higienópolis, CEP 13.416-901, Piracicaba, SP, até as 09h00
do dia 27 de outubro de 2023. O início da abertura dos enve-
lopes será às 09h30 do dia 27 de outubro de 2023, na Sala
803, situada à Rua Alfredo Guedes, nº 1949, Edifício Rácz
Center, Bairro Higienópolis, CEP 13.416-901, Piracicaba, SP.
O Ato convocatório completo encontra-se à disposição na sede
da Fundação Agência das Bacias PCJ, na Rua Alfredo Gue-
des, 1949, Edifício Rácz Center, sala 604, Higienópolis, Pira-
cicaba, SP, no site www.agencia.baciaspcj.org.br e no site
www.comitespcj.org.br. Eduardo Massuh Cury – Presidente da
Comissão de Licitações. Sergio Razera – Diretor-Presidente.

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

AVISO DE LICITAÇÃO

COMUNICADO - EDITAL - ATA DE REGISTRO DE PREÇOS - PREGÃO PRESEN-
CIAL Nº. 064/2023 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº. 3765/2023 - OBJETO: Re-
gistro de Preço para aquisição de aparelhos de ampliação sonora individual, para
pacientes com uso de prótese bilaterais, aparelhos auditivos digital, com controle de
volume, para perda auditiva de categoria moderada, severa e profunda adaptável as
necessidades dos pacientes, para atender as necessidades da Secretaria da Saú-
de - SESAU, por 12 (doze) meses - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PRO-
POSTAS ATÉ: - 25/10/2023, 09h e 00min - ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 25/10/
2023, 09h e 30min - FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS: - e-mail:
licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (019) 3493-9490 - O Edital completo pode-
rá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras, no horário de 8h às 16h ou
pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE TEMPO: Para todas as
referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura Munici-
pal de Rio das Pedras, 09 de outubro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

COMUNICADO - EDITAL - ATA DE REGISTRO DE PREÇOS - PREGÃO PRE-
SENCIAL Nº. 065/2023 - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº. 4422/2023 - OBJE-
TO: REGISTRO DE PREÇOS aquisição de Leite e Suplementos Alimentares para
pacientes com Mandado Judicial, em atendimento à Secretaria da Saúde - SE-
SAU, por 12 (doze) meses - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS
ATÉ: - 25/10/2023, 14h e 00min - ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 25/10/2023,
14h e 30min - FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS: - e-mail:
licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (19) 3493-9490 - O Edital completo po-
derá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras, no horário de 8h às 16h
ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE TEMPO: Para todas
as referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura
Municipal de Rio das Pedras, 09 de outubro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

COMUNICADO - EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 066/2023 - PROCESSO
ADMINISTRATIVO Nº. 2673/2023 - OBJETO: Aquisição de 01 (um) veículo destinado
ao transporte para locomoção de paciente para tratamento de hemodiálise, para
atender a Secretaria da Saúde - SESAU - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS
PROPOSTAS E CREDENCIAMENTO ATÉ: - 26/10/2023, 09h e 00min - INÍCIO DA
SESSÃO: - 26/10/2023, 09h e 30min - FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS: - e-mail:
licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (19)  3493-9490 - O Edital completo poderá
ser obtido pelos interessados no Setor de Compras, no horário de 8h às 16h. ou pelo
site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE TEMPO: Para todas as refe-
rências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura Municipal de
Rio das Pedras, 09 de outubro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

Esta publicação custou R$ 434,70 aos cofres públicos
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - LEILÃO PÚBLICO 01/2023

Comunicamos que está aberta a licitação do LEILÃO PÚBLICO 01/2023, Proces-
so:1115/2023, que tem por objeto LEILÃO DE BENS IMÓVEIS.  As propostas serão
acolhidas com início no dia 10/10/2023,  às 10:00 horas até às 10:00 horas do dia
13/11/2023. Deve ser observado o horário de Brasília. O Leilão será realizado em
sessão pública por meio da Internet, acessível através da plataforma
www.sumareleiloes.com.br. O edital completo encontra-se à disposição no Depar-
tamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das
08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através do site: https://
www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.sumareleiloes.com.br . São
Pedro, 09 de outubro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

ANALISTA CONTABIL
Curriculum para rhpiracicaba@hotmail.com

WhatsApp (19) 984063682

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SR. NATANAEL BUENO DE CAM-
POS faleceu dia 07 p.p, nesta
cidade, contava 64 anos, filho
do Sr. Pedro Bueno de Campos,
já falecido e da Sra. Lucrecia
Martins de Campos; deixa os
filhos: Tainara Bueno de Olivei-
ra, casada com Sr. Jose Gean
Gomes de Oliveira; Vanessa de
Campos Forroni, casada com
o Sr. Rivaldo Alves Galdino;
Abraão Bueno de Campos, ca-
sado com a Sra. Julia de Cam-
pos; Raquel Bueno de Campos;
Rebeca Bueno de Campos e
Leia Cristina de Campos Lima,
casada com o Sr. Gil Carlos de
Lima. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
10h30 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PAULO ELISIO DOS SAN-
TOS FERNANDES faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 63
anos, filho dos finados Sr. Es-
meraldo Nunes Fernandes e
da Sra. Antonia dos Santos Fer-
nandes. Deixa familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será re-
alizado hoje, saindo o féretro às
13h00 do Velório Municipal da
cidade de Rio das Pedras/SP,
para o Cemitério Parque da Paz
na cidade de Rio das Pedras /
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PEDRO PAVONATTO fale-
ceu dia 07 p.p., nesta cidade,
contava 71 anos, filho dos fina-
dos Sr. Antonio Pavonatto e da
Sra. Ana Stocco Pavonatto, era
casado com a Sra. Juvinila Cor-
rer Pavonatto; deixa os filhos:
Juliana Pavonatto e Rodrigo Pa-
vonatto, casado com a Sra. Le-
ticia Fernanda de Moraes Pa-
vonatto. Deixa neto, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às

16h00 do Velório da Saudade,
sala “01”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. SILMARA APARECIDA
ROSA DE CAMARGO faleceu dia
07 p.p., nesta cidade, contava
49 anos, filha da Sra. Eva Maria
das Graças Rosa de Camargo,
já falecida; deixa os filhos: Caio
Vinicius da Silva Venancio; Bren-
da Caroline da Silva Venancio e
Carlos Gabriel Camargo Mari-
ano. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 13h00 do Ve-
lório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
sala “Esmeralda”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MARIO DIAS DE AGUIAR
NETO faleceu dia 07 p.p., nesta
cidade, contava 72 anos, filho
dos finados Sr. Bernardo Dias
Aguiar e da Sra. Maria Isabel
Stein Aguiar. Deixa familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado anteontem, às 13h00
no Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CASSIA APARECIDA TRE-
VISAN AGUARI faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 65
anos, filha do Sr. José Trevisan,
já falecido e da Sra. Lourdes
Pires de Abreu Trevisan, era
casada com o Sr. Geraldo Agua-
ri; deixa os filhos: Elker Aguari,
casado com a Sra. Andrea Ha-
runi Inoue; Eder Aguari, casado
com a Sra. Larissa Janui Jute
Monteiro Vagner e Lis Keli Aguari
Moraes, já falecida, deixando
viúvo o Sr. Elton de Paula Mora-
es. Deixa netos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 15h00 da

sala “Premium” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le.  À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LEONILDA RIBEIRO fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 97 anos, filha dos fina-
dos Sr. Rufino Ribeiro Netto e
da Sra. Angelica C. Salvagni.
Deixa famil iares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do anteontem, às 17h00 no
Cemitério Municipal da Sauda-
de.  À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LEIA MARIA DE SOUZA
ESTEVES RAMOS faleceu an-
teontem, nesta cidade, conta-
va 63 anos, filha dos finados
Sr. Joaquim de Souza Moreira
e da Sra. Maria de Jesus Este-
ves Costa, era casada com o
Sr. Arieno Batista Ramos; dei-
xa os filhos: Ricardo Batista
Ramos; Miliana Ramos Fer-
nandes; Joaquim Batista Ra-
mos Neto e Vitoria Isabela Ba-
tista Ramos. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “02” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. KATLY CRISTINA MACIEL
BOLLIS DA SILVA faleceu ante-
ontem, nesta cidade, contava 46
anos, filha do Sr. Sebastião da
Silva Maciel e da Sra. Maria Ce-
lia Lange da Silva Maciel, era
casada com o Sr. Ricardo Ba-
tista Bollis Silva; deixa os filhos:
Anna Katharina Maciel Bollis e
Arthur Maciel Bollis da Silva.
Deixa demais familiares e ami-
gos. O velório ocorreu ontem
das 08h00 às 15h45 na sala
“Safira” do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba, tendo seguido o fé-

retro às 16h00 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão No-
bre” do mesmo local. Procedi-
mentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA GOMES DOS SAN-
TOS faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 75 anos, filha
da Sra. Onoria Maria da Con-
ceição, era viúva do Sr. João Ma-
ximiliano dos Santos; deixa os
filhos: Alexandra Gomes dos
Santos; Alexsandro Gomes dos
Santos, já falecido; Rita de Cas-
sia Gomes dos Santos, já fale-
cida; Carlos André Gomes dos
Santos, já falecido; Jose Cice-
ro Gomes dos Santos; Maria Ci-
cera Gomes dos Santos; Jose-
fa Rosineide Gomes dos San-
tos e Antonio Gomes dos San-
tos. Deixa demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído
o féretro às 14h30 da sala
“03” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ARGEMIRO BELOTTI fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 85 anos, filho dos fina-
dos Sr. Eugenio Belotti e da Sra.
Anna Jacobelli, era casado com
a Sra. Maria Conceição Berton-
cellos Belotti; deixa as filhas:
Rosana Mara Belotti, casada
com o Sr. Edgardo Zapatta; Ta-
nia Cristina Belotti e Daniela
Belotti Bueno, casada com o Sr.
Fabiano José Bueno. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARLENE FAUSTINO TER-
RA faleceu dia 6, nesta cidade,
contava 81 anos, filha dos fina-
dos Sr. Antonio Faustino e da
Sra. Sebastiana Gonçalves, era
viúva do Sr. Vicente de Paula
Terra, deixa os filhos: Maria Ali-
ce Terra da Silva, casada com o
Sr. Vicente Francisco da Silva;
Giovana Terra; Alexandre Terra;
Simone da Silva e Sofia da Sil-
va. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia
7, tendo saído o féretro às
15h00 do Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de
Piracicaba – SP, sala “Safira”
para o Cemitério Municipal da
Saudade de São Pedro – SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SILVIA BASSO DOS AN-
JOS faleceu dia 6, nesta cida-
de, contava 55 anos, filha dos
finados Sr. Serapião Pereira da
Silva e da Sra. Laura Basso, era
casada com o Sr. Paulo Perei-
ra dos Anjos Neto, deixa os fi-
lhos: Lucas Pereira dos Anjos
e Miguel Basso Neris. Deixa
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
dia 7, tendo saído o féretro às
14h30 da sala “03” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DO CARMO COE-
LHO faleceu dia 7, nesta cida-
de, contava 85 anos, filha dos
finados Sr. Manoel Coelho dos
Santos e da Sra. Clemencia
Matias dos Santos, era viúva do
Sr. Sebastião Moreira, deixa os
filhos: Lucia; Reinaldo; Maria
Rosa; Rosalvo, já falecido; So-
nia, já falecida; Reginaldo, já
falecido; Ronaldo; Raul, já fale-
cido; Durvalina, já falecida; Ro-
berto, já falecido; Luciene, já
falecida; Rudnei; Romildo, já
falecido e Edna. Deixa netos,
bisnetos, tataranetos, demais

familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 7, ten-
do saído o féretro às 14h00 do
Velório do Parque da Ressur-
reição, sala “C” para o Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA INES CASTELO SPI-
NOSI faleceu dia 7, nesta cida-
de, contava 66 anos, filha dos
finados Sr. Antonio Duarte Cas-
telo e da Sra. Elza Rodrigues, era
casada com o Sr. Elpidio Spino-
si, deixa os filhos: Renato Spi-
nosi, casado com a Sra. Adriana
Carla Coque; Renata Maria Spi-
nosi da Silva, casada com o Sr.
Alexsandro Rufino da Silva; Re-
gina Spinosi da Silva, casada
com o Sr. Gleison Rufino da Sil-
va e Wellinton Rafael Spinosi, já
falecido. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 7, tendo
saído o féretro às 16h00 do Veló-
rio da Saudade, sala “06” para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ITAMAR RODRIGUES CAL-
DEIRA faleceu dia 7, nesta ci-
dade, contava 53 anos, filho da
Sra. Osmilda Rodrigues Caldei-
ra, deixa os filhos: Igor Barbosa
Caldeira, casado com a Sra.
Mariele Cristina Canova Gon-
çalves; Jessica Rodrigues Bar-
bosa, casada com o Sr. Gusta-
vo Beinoti; Mirela Cristina Bar-
bosa Rodrigues; Marisol Rodri-
gues Barbosa; Vitor Luis Bar-
bosa Rodrigues e Vinicius Hen-
rique Barbosa Rodrigues, casa-
do com a Sra. Bruna G. Inacio
dos Santos. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia
7, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. TEREZA CARDOSO FIORA-
VANTE faleceu dia 06pp na ci-
dade de São Pedro, aos 82
anos de idade e era viúva do Sr.
Luiz Fioravante, era filha do Sr.
Jose Fernandes Cardoso e da
Sra. Anaedina da Silva, faleci-
dos. Deixou os filhos: Maria
Regina Fioravante; Maria Cris-
tina Fioravante Demarchi; Ma-
ria Aparecida Fioravante Demar-
chi; Idalia Fioravante; Ana Lucia
Fioravante da Silva; Jose Anto-
nio Fioravante; Luiz Antonio Fio-
ravante; Fernando Fioravante.
Deixa ainda netos, bisnetos,
tataranetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se dia 07pp as 17:00 hs,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal de Vila Rezende
– Sala 02, seguindo para o Ce-
mitério Municipal de Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. WALDEMAR GIANJACO-
MO faleceu dia 07pp na cida-
de de Piracicaba aos 84 anos
e era casado com a Sra. Mar-
garida Sturion Gianjacomo.
Era filho do Sr. Ernesto Gian-
jacomo e da Sra. Catarina Re-
gonha, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Jose Tadeu Gianjacomo,
falecido; Eliane Aparecida Gi-
anjacomo Silva casada com
Stanley Jose Da Silva, Adriana
Maria Gianjacomo. Deixa neta:
Gabriela Gianjacomo Silva,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se an-
teontem as 16:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório Par-
que da Ressurreição – Sala A,
seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. SONIA APARECIDA LINO
RUBIA faleceu dia 07pp na ci-
dade de Piracicaba, aos 59
anos de idade e era casada
com o Sr. Josue Rubia. Era fi-
lha do Sr. Moacir Rubia e da
Sra. Vilma Aparecida Rodri-
gues de Campos, falecidos.
Deixa as filhas: Josiane Apa-
recida Lino Rubia casada com
Reinaldo Rubia, Joceli de Fa-
tima Rubia casada com Ser-
gio Alves Leite e Tatiane de
Lurdes Rubia casada com An-
derson Henrique de Macedo.
Deixa 05 netos e 01 bisneto,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia
07pp as 17:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – sala 03, para o
Cemitério da Saudade. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO MARMO DE TO-
LEDO faleceu dia 07pp na cida-
de de Piracicaba aos 78 anos e
era casado com a Sra. Maria
Sueli Fedato de Toledo. Era fi-
lho do Sr. Virgilio Silva de Tole-
do e da Sra. Sebastiana de
Campos Toledo, falecidos. Dei-
xa os filhos: Marcos Antonio de
Toledo casado com Edna Apa-
recida Raitano de Toledo, Mar-
cia Regina de Toledo, Everton
Rafael de Toledo casado com
Josiane da Silva Campos de
Toledo. Deixa netos, bisnetos,
demais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado para
a cidade de Iracemápolis e o
seu sepultamento deu-se an-
teontem as 16:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Iracemápolis, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal de Iracemápolis. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. IVO RUFINO MATIELLO fa-
leceu dia 07pp na cidade de
Piracicaba, aos 66 anos de
idade e era casado com a Sra.
Cristina Conceição Lopes Ma-
tiello. Era filho do Sr. Ivo Matie-
llo e da Sra. Olivia Rufino Mati-
ello, falecidos. Deixa os filhos:
Leandro Lopes Matiello e Da-
niel Lopes Matiello. Deixa de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se an-
teontem as 15:00 hs saindo a
urna mortuária do Velório Par-
que da Ressurreição – Sala C,
seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. OSVALDO STERDI faleceu
dia 07pp na cidade de Piracica-
ba, aos 72 anos de idade e era
casado com a Sra. Maria Apa-
recida Franco Sterdi. Era filho do
Sr. Amadeu Sterdi e da Sra. Lur-
des Aparecida P. Sterdi, faleci-
dos. Deixa os filhos: Alexandra
Aparecida Sterdi Camolesi ca-
sada com Antonio Carlos Ca-
molesi, Karen Sarita Sterdi e
Taina Franco Sterdi. Deixa ne-
tos, demais parentes e amigos.
O velório ocorreu anteontem
das 08:00 as 16:45hs no  Me-
morial Metropolitano de Pira-
cicaba - Sala-Safira, em se-
guida houve a Cerimônia de
Homenagem Póstumas no
Salão Nobre do mesmo local.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. CREUSA VECHINI DE CA-
MARGO faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 63
anos de idade e era casada

com o Sr. Moises Bueno de Ca-
margo. Era filha do Sr. Antonio
Vechini e da Sra. Maria Tereza
Mandro, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Thiago Vechini Bueno de
Camargo e Leandro Vechini
Bueno de Camargo. Deixa de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se an-
teontem as 16:30 hs saindo a
urna mortuária do  Velório no
Parque da Ressurreição –
Sala B seguindo para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE TARCIZO FACCO fale-
ceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba aos 79 anos e era ca-
sado com a Sra. Amirtes Baldas-
sin Facco. Era filho do Sr. João
Facco e da Sra. Ana Bertolucci,
falecidos. Deixa os filhos: Luis
Eduardo Facco e Marcos Facco
casado com Janaina Anastacia
Fazanaro Facco. Deixa netos,
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se an-
teontem as 16:30hs, saindo a
urna mortuária do Velório  da
Saudade – Sala 03, seguindo
em para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ELINE ALBINO GIL fale-
ceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 87 anos de
idade. Era filha do Sr. Lazaro
Albino Gil e da Sra. Benedicta
Maria Gil, falecidos. Deixa de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se anteon-
tem as 15:30 hs,  seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTENOR PIMPINATO fa-
leceu ontem na cidade de Pi-
racicaba aos 88 anos e era vi-
úvo da Sra. Maria de Lourdes
Verissimo Pimpinato. Era filho
do Sr. Alfredo Pimpinato e da
Sra. Maria Cadorim, falecidos.
Deixa os filhos: Francisco Car-
los Pimpinato casado com
Maria Luiza M. Pimpinato, Ro-
sana Pimpinato Bertoncelli ca-
sada com Fabio Bertoncelli Fi-
lho, Rosimeire Pimpinato Pe-
rez Ramos casada com Mar-
cos Perez Ramos. Deixa ne-
tos, bisnetas, demais parentes
e amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 16:30h, sain-
do a urna mortuária do Velório
Parque da Ressurreição –
Sala B, seguindo para o Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. OLIVAL PININGA DA SILVA
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba aos 86 anos e era vi-
úvo da Sra. Isabel Gomes da
Silva. Era filho do Sr. Francisco
Pininga da Silva e da Sra. Gra-
cinda Pininga da Silva, faleci-
dos. Deixa os filhos: Elisabete
Gomes do Nascimento casa-
da com José Carlos do Nasci-
mento, Tania Maria Bortoletto
casada com Antonio Bortolet-
to, Sueli Aparecida Ribeiro ca-
sada com Sergio Ribeiro, Pau-
lo Sergio Gomes da Silva ca-
sado com Gisele Cremaschi
da Silva, Olival Gomes da Silva
casado com Tania Crist ina
Domingues da Silva, José Car-
los da Silva, falecido que foi
casado com Ieda de Godoi Sil-
va. Deixa netos, bisnetos, tata-
ranetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
dar-se-á hoje as 16:00h, sain-
do a urna mortuária do Velório
da Saudade – Sala 06, seguin-
do para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA AUREA DO PRADO
BARROS faleceu dia 6 na cida-
de de Piracicaba, aos 79 anos
de idade e era casada com o
Sr. Rubens Conceição de Bar-
ros. Era filha do Sr. Oswaldo do
Prado e da Sra. Angelina do
Prado, falecidos. Deixou as fi-
lhas: Alessandra Cristina Bar-
ros Soledade casada com Mi-
chael Alexandre Soledade e
Elaine Aparecida Barros. Dei-
xa netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se dia 7 as 10:30 hs sain-
do a urna mortuária do Velório
da Saudade – Sala 04,  seguin-
do para o Cemitério da Sauda-
de. À família e amigos enluta-

dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. TEREZA CARDOSO FIORA-
VANTE faleceu dia 6 na cidade
de São Pedro, aos 82 anos de
idade e era viúva do Sr. Luiz Fio-
ravante, era filha do Sr. Jose
Fernandes Cardoso e da Sra.
Anaedina da Silva, falecidos.
Deixou os filhos: Maria Regina
Fioravante; Maria Cristina Fio-
ravante Demarchi; Maria Apare-
cida Fioravante Demarchi; Ida-
lia Fioravante; Ana Lucia Fiora-
vante da Silva; Jose Antonio Fi-
oravante; Luiz Antonio Fiora-
vante; Fernando Fioravante.
Deixa ainda netos, bisnetos,
tataranetos, demais parentes
e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se dia 7 as 17:00 hs,
saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Vila Rezen-
de – Sala 02, seguindo para o
Cemitério Municipal de Vila Re-
zende. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. LUIZ CARLOS IANEZ fale-
ceu ontem, nesta cidade, con-
tava 65 anos, filho do Sr. Avelino
Ianes, já falecido e da Sra. An-
tonia Ianes, era casado com a
Sra. Judith Esteves de Sousa.
Deixa irmãos, irmãs, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h00 do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba,
sala “Diamante”, para o Cemi-
tério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. YOLANDA MARQUE COR-
RÊA faleceu no dia 07/10 na ci-
dade de Brotas, aos 94 anos e

era viúva do Sr. Alcides
Correa.Era filha dos finados Sr.
Angelo Marque e da Sra. Ange-
lina Binatto.Deixa os filhos: No-
edi de Jesus Correa, Sergio
Luis Correa, Maria Celi Correa,
Maria Ceçilia Correa Itipão e
Francisco Giuberto Correa. Dei-
xa netos, bisnetos e demais
parentes. O seu corpo foi trans-
ladado para a cidade de São
Pedro onde houve o Velório no
dia 08/10 das 07:00 h até 15:00
h saindo a urna mortuária do
Velório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo para o Crema-
tório Memorial Metropolitano de
Piracicaba, e sua Cerimônia de
Homenagens póstumas dar se
dia 11/10 ás 10:00 h no Salão
Nobre naquela localidade. Esta
sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONINHO DE LOSSO fa-
leceu ontem na cidade de São
Pedro, aos 78 anos e era casa-
do com a Sra. Jandira Bueno de
Losso.Era filho dos finados Sr.
Artur de Losso e da Sra. Angela
Rossi.Deixa os filhos: Maria Ali-
ce de Losso Machado, Antonio
Carlos de Losso, Luis Fernan-
do de Losso, Luciano Henrique
de Losso e Heloisa Elaine de
Losso Pallu.Deixa netos e de-
mais parentes .O seu sepulta-
mento deu se ontem saindo o
féretro ás 16:00 h do Velório Me-
morial Bom Jesus – Sala 1 se-
guindo para o Cemitério Munici-
pal de São Pedro onde foi inu-
mado em jazigo da família .Esta
sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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Laranjal Paulista tem programação
especial para semana de aniversário
Os eventos são gratuitos começaram sexta (6) e vão até hoje, 10 de outubro, data do aniversário de 106 anos do Município

Os 106 anos de Laranjal Pau-
lista será comemorado com uma
vasta programação. A Prefeitura
preparou uma semana repleta de
atrações para todos os públicos. Os
eventos começaram sexta (6), com
o Oktober Burguer, realizado na
Praça Armando de Salles Oliveira,
até hoje, 10 de outubro, sempre das
12h às 23h. Já no sábado (7), a
Banda 10 de Outubro tomou con-
ta do Coreto do Largo São João,
a partir das 10h. O Desfile Cívico
foi no domingo (8), às 17h, no
Largo São João e, logo em segui-
da, quem animou a galera por lá
são os DJ’s Joeder e Daniel Bord.
Outra atração que celebra o ani-

versário da cidade é a sempre
imperdível apresentação do pa-
lhaço Tubinho que fez seu show
Carreta de Teatro do Tubinho, tam-
bém no Largo São João, na segun-
da (9), às 19h. E o Bondinho da
Ace que acontece das 19h às 22h.

ATO CÍVICO — No dia 10, a
agenda está cheia. O Largo de São
João recebe às 9h o Ato Cívico co-
memorativo aos 106 anos de eman-
cipação político-administrativa; às
10h30, será a vez da apresentação
“Venha ao Teu Reino”; às 14h, será
a vez das crianças com “É hora de
Brincar!”; às 15h, o Trem da Ale-
gria vai passar. Já na noite de ter-
ça-feira, acontecerão três ativida-

des simultâneas: a Missa em Ação
de Graças começa às 19h30, na
Igreja Nossa Senhora Aparecida; o
Bondinho da Ace que acontecerá das
19h às 22h e o Pequeno Circo da
Família Silva que se apresenta a par-
tir da 18h, ambos no Largo São João.

SAÚDE — A Saúde terá ho-
rários alternativos na próxima se-
mana devido ao feriado prolonga-
do. Na segunda-feira (9) o atendi-
mento foi normal. Nos feriados e
ponto facultativo, de 10, 12 e 13 de
outubro, todas as unidades estarão
fechadas. Na quarta-feira (11), o
Posto Central e a Farmácia Munici-
pal estarão abertos das 7h às 16h e
o Centro de Pediatria das 7h às 19h.
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Laranjal Paulista é conhecida pelas fábricas de brinquedos A Igreja Matriz de Laranjal Paulista, no Largo São João


